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El presidente de Estados Unidos,
Donald Trump, suspendió las negocia-
ciones comerciales con Canadá y comen-
tó que anunciará un nuevo arancel que su
vecino del norte deberá pagar, según
declaró el viernes en una publicación en
Truth Social. "Acabamos de ser informa-
dos de que Canadá, un país con el que es
muy difícil comerciar, incluyendo el
hecho de que ha cobrado a nuestros
agricultores aranceles de hasta 400%
durante años sobre los productos lácteos,
acaba de anunciar que impondrá un
impuesto a los servicios digitales a nues-
tras empresas tecnológicas estadounidens-
es, lo cual constituye un ataque directo y
flagrante a nuestro país", publicó.

Trump añadió que "obviamente, están
imitando a la Unión Europea, que ha
hecho lo mismo y que actualmente tam-
bién está en conversaciones con nosotros.
Con base en este atroz impuesto, por la

presente damos por terminadas todas las
negociaciones comerciales con Canadá,
con efecto inmediato".

El mandatario estadounidense indicó
que en los próximos siete días informarán
a Canadá sobre el arancel que pagarán
"para hacer negocios con los Estados
Unidos de América".

El impuesto a los servicios digitales
requiere que los gigantes web esta-
dounidenses paguen un impuesto especial
sobre sus ingresos generados en este país.

Tras el anuncio de Trump, el dólar esta-
dounidense ganó un 0.7% frente al dólar
canadiense. Las acciones redujeron sus
ganancias previas tras la noticia.

El índice de referencia S&P 500
alcanzó un máximo histórico tras subir un
0.59 % a primera hora de la tarde, aunque
se desplomó tras el anuncio del presidente,
registrando una ganancia de aproximada-
mente un 0.33% al entrar el mercado en
las dos últimas horas de negociación de
esta semana.

EL UNIVERSAL.-                                 

El pleno del Senado aprobó en lo
general la reforma presentada por la
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo
para combatir la crisis de desapari-
ciones en el país, mediante cambios a
la Ley General en Materia de
Desaparición Forzada de Personas, la
Ley General de Población y otras nor-
mas.

Dicha reforma se deriva del escán-
dalo por el campo de exterminio en el
rancho Izaguirre, en Teuchitlán,
Jalisco, y tienen como eje fundamental
la creación de herramientas tecnológi-
cas, procedimientos más eficaces y
obligaciones claras para las autori-
dades que intervienen en los procesos
de búsqueda de personas desapareci-
das.

La reforma turnada a la Cámara de
Diputados busca fortalecer los mecan-
ismos de búsqueda, localización e
identificación de personas desapareci-
das con un enfoque tecnológico,
interinstitucional y de derechos
humanos.

Asimismo, se establece la creación
de la Plataforma Única de Identidad,
un sistema que integrará registros
como el de personas desaparecidas, el

Banco Nacional de Datos Forenses y
otros archivos administrativos.

A través de la CURP biométrica —
que incluirá huellas dactilares y
fotografía— las autoridades podrán
realizar búsquedas en tiempo real.

Esta CURP se convertirá en el doc-
umento de identificación oficial con
validez nacional y será utilizada tanto
en formato físico como digital.

Se incluye la obligación a autori-

dades de los tres niveles de gobierno,
así como a particulares que admin-
istren bases de datos biométricos, de
permitir el acceso a esta información a
instancias como la Fiscalía General de
la República, fiscalías estatales, el
Centro Nacional de Inteligencia y
cuerpos de seguridad, para facilitar las
labores de búsqueda.

En tribuna, la senadora del PRI,
Karla Toledo, rechazó la Ley General

de Población, en donde se implementa
una Clave Única de Registro de
Población (CURP) con datos bio-
métricos obligatorios, al considerar
que se trata de un mecanismo de vigi-
lancia masiva y no una verdadera her-
ramienta para la búsqueda de personas
desaparecidas.

"Seamos honestos, ustedes, sí, los
del oficialismo, ¿creen que esto real-
mente sirve para encontrar a los desa-
parecidos? Díganme ustedes, ¿de qué
servirá una CURP biométrica con
todos nuestros datos personales si
cuando una madre denuncia una
desaparición la mandan a esperar 72
horas o simplemente le piden que
regrese otro día?", criticó la legislado-
ra.

La presidenta de la Comisión de
Gobernación, Margarita Valdéz,
exhortó a la oposición a votar a favor
de la reforma, al argumentar que está
en juego la esperanza de más de 125
mil familias mexicanas.

"No lo regateen, no seamos
mezquinos, démosle al pueblo de
México una muestra de solidaridad,
una muestra de amor", indicó, y llamó
a dejar de lado los pretextos y los
temores infundados sobre espionaje o
control político.

Aprueba Senado reforma
para los desaparecidos
El pleno de la Cámara Alta avaló en lo general la iniciativa impulsada por la jefa del Ejecutivo.
Se crea la Plataforma Única de Identidad para integrar registros de desaparecidos y forenses.
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El Consejo General del Instituto
Nacional Electoral (INE) dejó 46
vacantes para cargos de magistraturas
de Circuito y juzgadores de Distrito por
no cumplir con el promedio mínimo
requerido en la Constitución, así como
por la 8de8 contra la violencia de
género.

De estos cargos, 45 de las candidat-
uras electas no cuentan con la califi-
cación mínima de 8 en licenciatura, o de
9 en materias de su especialidad.
Mientras que uno más no cumple con la
declaración 8de8, ya que está en prisión
preventiva, acusado de abuso sexual.

Sin embargo, el destino de estos car-
gos es incierto, pues corresponderá a
otras autoridades como el Senado o el
Tribunal Electoral del Poder Judicial de

la Federación (TEPJF) determinar qué
pasa con estos lugares vacíos.

El INE ordenó notificar de la deter-
minación a la Sala Superior del TEPJF,
al Senado y al Consejo de la Judicatura
para que actúen de acuerdo a sus facul-
tades.

Fuentes del órgano electoral
señalaron que, una vez que los actos
queden firmes por parte del TEPJF, el
Senado podría determinar qué pasa con
las vacantes que se confirmen.

Las consejerías subrayaron que la
llegada de estos perfiles a la elección
judicial es reflejo de las omisiones de
los comités de evaluación de los tres
poderes que, se suponía, serían el gran
filtro para acreditar la elegibilidad de las
candidaturas.

Como en otras elecciones, las posi-
bilidades son varias: realizar una elec-

ción extraordinaria, que el segundo
lugar que cumpla con los requisitos
asuma el cargo, o dejar vacante hasta
2027, entre otras.

Durante los siete días que el Consejo
General del INE declaró un receso para
revisar las más de 800 candidaturas para
ambos cargos, también se determinó

que no tienen facultades para sustituir a
las magistraturas y juzgadores electos,
por lo que se optó por dejarlos vacantes.

En un acuerdo previo, el instituto
determinó dejar vacantes aquellos casos
donde existieran empates, mismo que
pidieron considerar para estos
supuestos.
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La Selección del Tri buscará hacer valer los pronósticos ante
Arabia Saudita y colarse a las semifinales de la Copa Oro.
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Con vista a la 'semis'

Decidirán Legislativo y
TEPJF 46 vacantes del PJF

La reforma incluye cambios a la Ley General en Materia de Desaparición
Forzada y la Ley General de Población, entre otras.

Sheinbaum destacó la importancia de la pre-

vención para evitar el colapso hospitalario.
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La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo
alertó que México vive una "situación gravísi-
ma" de diabetes.

Al encabezar la Asamblea del Programa
Casa por Casa en Tepic, Nayarit, la jefa del
Ejecutivo federal señaló que, por una mala ali-
mentación y por no atenderse a tiempo, muchas
personas con diabetes acaban en condiciones
fatales de amputación de extremidades, de
ceguera, o problemas en los riñones.

"México vive una situación gravísima, es
increíble la cantidad de diabetes que hay, que
acaba en condiciones pues a veces fatales o de
amputación o de ceguera o de problemas en el
riñón", dijo.

"¿Por qué? Porque no se atendió a tiempo,
porque no tuvieron la posibilidad de acercarse a
un médico cuando les duele la cabeza, cuando
tienen algún problema y además la ali-
mentación que ha venido desde hace ya
muchos años en nuestro país de estos productos
con grasas saturadas, con mucha azúcar, todos
los alimentos procesados", agregó.

Destacó que para detectar estos casos, como
lo dice su nombre, el programa "Salud, Casa
por Casa" visita en sus hogares a personas de la
tercera edad y personas con discapacidad.

Acompañada por el gobernador Miguel
Ángel Navarro Quintero (Morena) y de inte-
grantes del gabinete de salud federal, la man-
dataria federal llamó a prevenir este grave prob-
lema de salud, pues reconoció que de no aten-
derse "no va a haber hospitales que nos alcan-
cen".

Señaló que en las escuelas de nivel básico de
todo el país se implementó la estrategia "Vida
Saludable" para prohibir la comida chatarra y
evitar que las niñas y los niños coman azúcar en
exceso.

"Esa es su labor y es una labor de la salud del
pueblo de México, es una visión de ahora y una
visión a futuro, porque si seguimos igual no va
a haber hospitales que nos alcancen.
Necesitamos enseñar desde el principio, pre-
venir desde el principio para que sea una cos-
tumbre", afirmó.

Enfrenta México
grave crisis por

diabetes

La falta de cumplimiento en los filtros de elegibilidad se atribuye a los
comités de evaluación de los tres poderes del Estado.

Rompe Trump negociaciones con Canadá

El mandatario afirmó que Canadá está
imitando a la Unión Europea.



a declaración presidencial de

que enviará en fecha próxima

una iniciativa para reformar

al Instituto Nacional

Electoral, con la idea de

reducir su gasto, y como

hemos de suponer la reducción de su per-

sonal, implicará -lo puedo asegurar- que

será una modificación constitucional para

tener en esa institución una oficina más que

dependa de las decisiones del Ejecutivo.

Esta decisión, como lo expresó la

Presidenta de la República, la motivó el que

haya dentro del Instituto mencionado, voces

que no se acomodan a los deseos palaciegos

en el sentido de atreverse a anular algunos

votos de los que se emitieron con motivo de

la triste jornada del primer domingo de

junio. Para el futuro tendremos una disposi-

ción legal que hará renacer una situación

que torpemente imaginábamos se quedaría

en el pasado. Con esa modificación, las

elecciones dejarán de ser como lo eran, gra-

cias a la reforma promovida por el doctor

Zedillo, organizadas y calificadas por un

organismo autónomo.

Fui realmente torpe o ingenuo en pensar

que un gobierno que creímos progresista

tendría interés en cambiar esa estructura.

Me equivoqué: es un gobierno encaminado

a afianzar su poder sin interesarle la volun-

tad popular.

Se pretende desaparezcan los diputados

plurinominales; con esto ya no habrá

necesidad de buscar traidores que apoyen

iniciativas tan destructoras, como la de la

reforma judicial. En la actualidad, con una

reforma constitucional, promovida por otro

presidente neoliberal, como han de calificar

a López Portillo, se permitió que todas las

corrientes políticas tuvieran una repre-

sentación en el Poder Legislativo.

Esa reforma futura nos llevará a un pasa-

do todavía más lejano: el que existía con el

presidente López Mateos, que creó a los lla-

mados Diputados de Partido, y que permitió

que llegaran a la Cámara, por el PAN,

Adolfo Cristlieb Ibarrola; por el PPS,

Vicente Lombardo Toledano, y por el

PARM, el general Jacinto B. Treviño.

A propósito también de esos brincos

espectaculares al pasado, dañinos para la

vida institucional de México, está la ame-

naza de suprimir el financiamiento a los

partidos políticos. Será el propio gobierno

quien financie y sostenga a Morena, y que

con ese apoyo económico participará en las

elecciones del futuro, bajo esquemas del

pasado.

Las anteriores iniciativas son, hasta

ahora, solo anunciadas, confiemos por

México no se materialicen gracias al patrio-

tismo y preocupaciones por la evolución

democrática del país que nuestra Presidenta

dice tener, para que no escuche a quienes

pretenden con esas reformas llevarnos a un

pasado superado hace décadas.

Hablando de reformas, han sido

aprobadas en la Cámara de Diputados otras

reformas que, esperemos, aunque sea quizá

una espera sin sentido, que no cuenten con

la aprobación del Senado. Me refiero a la

reforma que nos acerca cada vez más a la

militarización oficial, que incorpora a la

Secretaria de la Defensa Nacional a la

Guardia Nacional.

Otra ley aprobada por los diputados es la

que fue bien bautizada como la “ley espía”,

que permite a la Secretaria de Seguridad y

Protección Ciudadana, sin necesidad de

contar con la autorización judicial a obtener

información, de bases de datos personales,

vehiculares, telefónicos, cuentas bancarias,

registros públicos de la propiedad y hasta de

carácter médico de cualquier persona.

a empresa Seguritech
está nuevamente en el
ojo del huracán tras
conocerse que la man-
sión de un millón de
dólares que habita el

panista Diego Sinhue Rodríguez
Vallejo en la exclusiva zona residen-
cial Woodlands de Houston, Texas,
está registrada a nombre de un desta-
cado ejecutivo de esa compañía a la
que el exgobernador de Guanajuato le
adjudicó contratos millonarios durante
su gestión.

Resulta que el registro de propiedad
de la mansión ahora conocida como
“La Casa Azul” por su similitud con
casos como el de “La Casa Blanca” de
Peña Nieto y “La Casa Gris” del hijo
mayor de AMLO, lleva la firma de
Daniel Esquenazi Behar, cabildero y
operador de la empresa de seguridad
privada que dirige el empresario Ariel
Picker Schatz, de acuerdo con una
investigación del laboratorio periodís-
tico POPLab y la plataforma CON-
NECTAS.

Diego Sinhue Rodríguez Vallejo ha
respondido que solo renta esa
propiedad, pero los contratos adjudica-
dos a Seguritech (una de las empresas
más favorecidas con contratos por los
dos últimos gobiernos panistas de
Guanajuato), así como la inversión de
casi 120 millones de pesos de recursos
estatales y municipales para potenciar
un enorme viñedo y desarrollar el
proyecto inmobiliario y hotelero lla-
mado Omun (entre Dolores Hidalgo y
San Miguel Allende), en la que figuran
como socios familiares de Picker
Schatz, sugieren relaciones de compli-
cidad en negocios que podrían llegar a
considerarse delitos.

Se sabe que Seguritech creció al
amparo del expresidente Enrique Peña
Nieto gracias a su vínculo con David
Korenfeld, exdirector de la Conagua.

El periodista Raymundo Riva
Palacio dio a conocer recientemente la
composición accionaria de la empresa,
a la que calificó de “atípica y opaca”:
Picker posee el 51%, el fallecido gen-
eral retirado Gonzalo Adalid Mier el
30%, y la Notaria veracruzana, Alicia
Rebolledo Terrazas el 19%.

Seguritech ha logrado ampliar su
presencia en gobiernos de Morena
repitiendo el mismo discurso que
usado durante el peñismo: “venimos

recomendados de arriba”.
El periodista Arnoldo Cuéllar, de

Pop Lab, denunció que el sistema
estatal 911 en Guanajuato está total-
mente controlado por software de
Seguritech, lo cual impide la conexión
de proveedores externos salvo que
contraten directamente con la empre-
sa. Este esquema de dependencia blo-
quea la interoperabilidad entre instan-
cias de seguridad y pone en riesgo la
coordinación con el gobierno federal.

A esas deficiencias estructurales se
suman otras operativas que afectan la
labor de coordinación que promueven
Omar García Harfuch y Claudia
Sheinbaum.

La senadora morenista Malú
Mícher denunció que, a pesar de las
millonarias inversiones en videovigi-
lancia hechas en el sexenio de Sinhue,
no se pudieron entregar ni 30 videos
útiles para investigaciones ministeri-
ales. “No podemos dar la foto ni el
video porque no sirven las cámaras”,
afirmó.

En medio de esto la dirigencia del
PAN y sus líderes parlamentarios
guardan silencio. Si acaso han dicho
que se trata de un asunto personal.

Mientras, Diego Sinhue vive feliz
en Woodlands y Guanajuato, al igual
que en el resto del país, sufre una cri-
sis de seguridad en la que civiles,
policías y militares mueren todos los
días.

Pero esa crisis también es negocio,
como es el caso de Seguritech con más
de treinta mil millones de pesos en
adjudicaciones directas en
Guanajuato, Edomex, CDMX,
Morelos, Chihuahua y Jalisco.

Instantáneas:
1. DESMENTIDO. Acuso recibo

de la carta aclaratoria del gigante
transportista Grupo Traxión y publica-
da ayer en la versión online de EL
UNIVERSAL en atención a su dere-
cho de réplica. Traxión desconoce en
ella relación alguna con el secretario
de Economía, Marcelo Ebrard y ser
parte de un grupo que disputa con
otros las compras del gobierno, tema
de la columna a la que hace referencia.
En ella, quien esto escribe, se refiere a
cercanía a los intereses de Ebrard, no
estrictamente de una relación. Por otro
lado, el calificativo de “mafia” no está
dirigido a Traxión, sino a otros grupos
sobre los que se han documentado pro-
cederes presuntamente constitutivos

de delito. Acaso los anteriores
planteamientos hayan sido confusos,
por lo que aquí preciso que de ninguna
manera fue la intención calumniar o
difamar a la empresa remitente de la
réplica.

2. EROSIONAN AL INE DESDE
ADENTRO. En la sesión de ayer del
del INE, el consejero Uuc-kib Espadas
desmontó narrativas impuestas al rev-
elar que 75% de los votantes en la
elección judicial ignoró los famosos
"acordeones" y que 53 de cada 100 no
apoyaron a Hugo Aguilar Ortiz, desin-
flando la idea de una manipulación
masiva. Pero el ahora llamado bloque

opositor de consejeros electorales
(Zavala, Rivera, Ravel, Castillo y
Faz), parece seguir empeñado en
socavar la elección judicial y a la pres-
identa del INE, Guadalupe Taddei. La
reacción airada del bloque opositor
evidencia la intención de inflar irregu-
laridades, que las hubo, pero que de
acuerdo con la información oficial del
órgano electoral solo se presentaron en
uno por ciento de las casillas. Sus
nexos con partidos de oposición -y la
ambigüedad de Martín Faz pese a su
origen morenista- sugieren una manio-
bra para cuestionar un proceso de gran
complejidad llevada a buen puerto por
Taddei y para desestabilizar al INE.
Este manejo doloso amenaza con ero-
sionar más la confianza en una institu-
ción clave para México.
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e dice que en política no se
puede usar el hubiera,
porque las cosas son como
son y no como “hubieran
sido si otra cosa hubiera
ocurrido…” Esta afirma-

ción olvida una dimensión fundamen-
tal: el futuro no se configura sin la
imaginación política. Los agentes
políticos, ciudadanos o no, actúan con
memoria y la recrean cuando toman
decisiones. Votan, protestan, alzan la
voz o se callan; practican y exigen
derechos o dejan que sean aplastados
por los poderes existentes.

Cuando se forma una mayoría elec-
toral que da la espalda a la democracia
para abrazar el autoritarismo es señal
de que algo estaba podrido adentro de
esa forma de gobierno. ¿Qué fue, en el
caso de México, eso que terminó sien-
do inaceptable? En la entrega anterior
señalamos la deuda social persistente.
Esta fue una falla fundamental: la dis-
tribución democrática del poder no fue
acompañada de una contraparte
socioeconómica que hiciera honor a la
nueva época.

Pero el cambio de preferencias
electorales por el autoritarismo (o “la
mejor democracia del mundo”) no se
debió únicamente a eso. La democra-
cia heredó el cadáver abierto de un sis-
tema público a medio modernizar y a
medias anacrónico y retrógrada. De su
faz más oscura surgió la opción regre-
siva formada por el caudillismo
nacionalista y una izquierda que no
reconoció el fracaso intrínseco de los
sistemas opresivos que produjo desde
el siglo XX y que quiere replicar como
si fueran plausibles.

La apelación populista al “pueblo”
no fue neutralizada desde el ejercicio
ejemplar del poder. Habíamos cambia-
do las reglas de la competencia para
obtenerlo, pero no las reglas para
ejercerlo en el corazón del régimen.
Muchos demócratas, en el gobierno y
fuera de él, pensaron que había llegado
la “normalidad” democrática sin
reparar en la debilidad de sus raíces.
Craso error. El viejo México siguió
peleando denodadamente por prevale-
cer sobre el México moderno y apeló a
una formula redituable: los gobiernos
democráticos eran en realidad “neolib-
erales” y sus políticas eran el resultado

natural de ese carácter. Había que
suprimirlos o “superarlos”, según una
dialéctica ramplona.

La corrupción persistía y en
algunos casos se practicaba o solapaba
desde las mismas flamantes nuevas
instituciones creadas por la democra-
cia. Muchos funcionarios señalados se
salieron con la suya sin recibir la
merecida sanción. ¡A veinte años de la
transición, el sistema anticorrupción
seguía “en construcción”! La violencia
seguía creciendo sin que ningún gob-
ierno pudiera hacerle frente efectivo,
como tampoco ha podido el obradoris-
mo. La impunidad se mantuvo en
niveles inaceptables; nunca se logró
abatir el rezago en la atención a las
denuncias de delitos dolosos, las
estadísticas permanecieron impasibles
o mostrando aumentos inaceptables.
Sigue un largo etcétera de lacras que
ocultaron los avances, que fueron
efectivos en muchas materias: regu-
lación económica, derechos humanos,
competencia política, alternancia en el
poder, probidad electoral, modern-
ización de los servicios públicos, entre
otros.

¿No era menester afrontar en serio

esa incapacidad de los gobiernos
democráticos para mover al Estado
constitucional hacia un nuevo estadio
de desarrollo? Se necesitaba una ver-
dadera ruptura democrática con el
pasado. Los actores principales se
resistieron o no atinaron a hacerla, o
las dos cosas juntas. Hoy vemos los
resultados de no haber hecho un acuer-
do para transformar, junto con las
reglas electorales, las del ejercicio de
las funciones públicas y ampliar con el
ejemplo la preferencia social por la
democracia.

Hacia fines del siglo XX se creó un
régimen democrático, es cierto, pero
no se estimó necesario hacer un pacto
de Estado sobre el ejercicio del poder
que lo hiciera sostenible.

¿Qué hubiera pasado de haber exis-
tido ese pacto? La democracia habría
“dado resultados”. No se puede regre-
sar a la democracia perdida solo reac-
cionando contra su destrucción. Es
indispensable dar un paso más allá,
desde el “si hubiera sido” hacia lo que
“habría que hacer”.

Nota para despistados: no hay nada
en este recuento que justifique el
camino adoptado desde 2018. 

Sí podrían haberse abatido las
herencias inaceptables que ahora
retornan turbocargadas, sin destruir las
instituciones republicanas.

El futuro puede llevarnos al pasado

El ‘hubiera’ y la política

Everardo Moreno Cruz

Francisco Valdés Ugalde

Raúl Rodríguez Cortés
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os datos divulgados en las

mañaneras deben ser ver-

aces y contundentes. La

narrativa oficial difundida

cada mañana desde Palacio

Nacional muestra un país

en tonos de progreso, honestidad y trans-

formación, predominando cifras alegres,

autoelogios y afirmaciones tajantes, lle-

gando a la sistemática construcción de

espejismos.

Claudia Sheinbaum: “El petróleo que

producimos en México, ya prácticamente

todo, se refina en nuestro país; Dos Bocas

está funcionando y ha disminuido mucho

la importación de combustibles…

Estamos hoy considerando la parte priva-

da, que viene desde 2015, sobre 1.8 mil-

lones de barriles de petróleo diario su pro-

ducción; de Pemex, es un poquito más de

1.6 millones de barriles diarios”. Lo cier-

to es que la producción de crudo del país

acumuló en mayo pasado 30 meses con

descensos a tasa anual, produciendo 1

millón 373 mil barriles de petróleo crudo,

una caída anual de 8.9 por ciento. Luego

de no haberse cumplido a cabalidad el

pago a proveedores de Pemex ofrecido

para marzo, la presidenta Sheinbaum dijo

en Ciudad del Carmen: “Y se hizo una

revisión, que pronto la vamos a informar,

de todo lo que tiene que ver con las finan-

zas de Pemex, hay plan, ya está resuelto y

se van a empezar a normalizar todos los

pagos a proveedores a partir del próximo

mes…Estoy convencida, tengo la certeza

de que así como el IMSS-Bienestar va a

funcionar muy bien, igual Pemex es una

gran empresa con trabajadores de

primera, la verdad, y va a estar funcio-

nando con todo lo que requiere”. Lo cier-

to es que la deuda reconocida con provee-

dores – la más alta en 13 años- a fines de

2024, era de 506 mil millones de pesos,

un aumento del 37% con respecto a 2023

en que la deuda ascendía a 368 mil mil-

lones de pesos.

Esta discrepancia entre el discurso y

los datos se repite en distintos frentes. En

salud, se prometió acabar con la corrup-

ción en la compra de medicamentos. ¿El

resultado? Entre 2019 y 2022, más de 24

millones de recetas no surtidas, niños con

cáncer sin tratamiento, hospitales

desabastecidos y la más ocurrente de las

ocurrencias: la Megafarmacia del

Bienestar, con un costo de 3 mil 615 mil-

lones de pesos, surtiendo de diciembre

2023 a junio 2024, seis recetas diarias. En

economía se presume un control infla-

cionario ejemplar, pero la inflación acu-

mulada del sexenio superó el 25%, y pro-

ductos como el huevo, el gas LP o el

aceite subieron más del 60 por ciento. En

seguridad, el gobierno se aferró a la nar-

rativa de “abrazos, no balazos”, mientras

el país acumula 185 mil homicidios

dolosos. 

Cárteles controlan rutas, territorios y

hasta gobiernos locales. Y en educación,

se insistió en que ningún joven sería rec-

hazado, sin embargo, cada año más de

200 mil aspirantes son excluidos de las

universidades públicas.

La narrativa oficial desvirtúa los datos

fuertes, el país de Palacio Nacional busca

convencer mediante gráficas proyectadas

en pantalla, de una realidad distante a la

que se observa en las clínicas, en las

calles, en las casas. 

Más allá de la imprecisión, preocupa la

desinformación como método de gobier-

no, el acomodar la realidad a convenien-

cia. No gobernar con la verdad, es gob-

ernar en contra de ella.

Narrativa
virtual

La Casa Azul y el silencio panista

L S

L

L

Las lavanderas

José Rubinstein



Cd. de México/El Universal.-                         

Expertos en temas electorales consid-
eraron inviable la realización de elec-
ciones extraordinarias para definir los 46
espacios a magistraturas y juzgados que
fueron anulados por el Instituto Nacional
Electoral (INE).

En la reforma judicial propuesta por el
Ejecutivo y avalada por la Constitución
no prevé un procedimiento para resolver
los casos en que los candidatos ganadores
no cumplan con los requisitos preestable-
cidos, "no hay una respuesta", señaló
Francisco Burgoa, abogado constitu-
cionalista.

Explicó que el Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación (TEPJF)
debe ceñirse a lo que establece la reforma
constitucional del Poder Judicial, en su
artículo décimo primero transitorio, que

dice: "Para la interpretación y aplicación
de este decreto, los órganos del Estado y
toda autoridad jurisdiccional deberán
atenderse a su literalidad y no habrá lugar
a interpretaciones análogas o extensivas".

En ese sentido, expuso que el Tribunal
Electoral no debería otorgar el cargo a los
candidatos que quedaron en segundo
lugar en la elección judicial "porque lo
tiene prohibido por la propia
Constitución", y "esa conclusión sería la
que le convendría a Morena".

"Ahora que se resuelvan las impugna-
ciones ante la Sala Superior del Tribunal
Electoral, en mi opinión, no deberían de
asumir un criterio en ese sentido, de que
las candidaturas que fueran declaradas
nulas, implicará entonces que debe de
tomarse como ganadores a quienes hayan
obtenido el segundo lugar en la votación,
en esos 46 cargos, eso no lo dice la

Constitución, y el Tribunal Electoral no
debería de asumir una interpretación para
llegar a esa conclusión", apuntó.

El catedrático de la UNAM dijo que, si
el TEPJF se atiene a la literalidad de la
reforma judicial, debería convocar a una
elección extraordinaria de la jornada del 1
de junio; sin embargo, eso es inviable en
términos legislativos y administrativos,
por lo que la solución sería dejar vacantes
los cargos y elegirlos en el proceso de
2027.

"Para mí, lo más viable sería que se
queden vacantes, y, por lo tanto, los sec-
retarios de juzgado o de tribunal serían los
que debiesen de estar asumiendo esos car-
gos de forma interina, y de aquí esperarse
hasta las elecciones de 2027", comentó
Francisco Burgoa.

Por su parte, Marco Antonio Baños,
exconsejero del INE, refirió que los
comités de evaluación no hicieron su tra-
bajo de manera correcta, por lo que el
Tribunal Electoral debería respaldar la
decisión del INE de dejar vacantes los
cargos de los candidatos que no cumpli-
eron con los requisitos.

El también catedrático de la UNAM
coincidió en que se deben dejar vacantes
los cargos y que se vuelvan a elegir en
2027, cuando se renovará la otra mitad de
los integrantes del Poder Judicial.

"Creo que lo sensato es tomar nota de
lo que ha ocurrido y mandar, o sea, con-
firmar lo que el INE ya detectó, que yo
creo que al INE no escapa de que se le
hayan colado algunos otros casos, pero
bueno, es lo que por el momento detectó
el INE, y creo que el tribunal debe conva-
lidar y sumar estos cargos a la mitad de
los que se van a elegir en el 2027, para
evitar una elección de tipo extraordi-
nario", expresó.

Cd. de México/El Universal.-                         

La nueva Ley de Guardia Nacional
otorgará a sus integrantes facultades
amplias de investigación e inteligencia,
sin los controles y mecanismos de rendi-
ción de cuentas idóneos, señaló la Oficina
en México del Alto Comisionado de las
Naciones Unidas para los Derechos
Humanos (ONU-DH), que externó su
preocupación por las amplias facultades
que se le darán a esta corporación.

"Reiteramos que la seguridad pública
debe ser una responsabilidad de las
autoridades civiles, estar sujeta a con-
troles democráticos, ser objeto de una

amplia deliberación pública y realizarse
con pleno respeto y observancia de los
derechos humanos", dijo en su cuenta de
X.

Externó también su preocupación por
las facultades que se darían al Ejército
para procesar información de inteligencia,
así como otras disposiciones que, sin las
salvaguardas adecuadas, pondrían en ries-
go el derecho a la privacidad y otros dere-
chos humanos.

Amnistía Internacional (AI) aseguró
que con las recientes reformas a la
Guardia Nacional (GN), que fueron
aprobadas en la Cámara de Diputados, se
corre el riesgo de que controle el rumbo

del país. "¿Por qué es preocupante?
Posibilita que elementos de la GN puedan
pedir licencia para ocupar cargos públi-
cos, con lo cual se corre el riesgo de que
tomen control del rumbo del país", señaló
en su cuenta de X.

Llamó al Congreso de la Unión a no
aprobar esta reforma y analizarla a la luz
de los derechos humanos.

Sostuvo que, en caso de delitos, la GN
podrá tener contacto con la evidencia
antes que el Ministerio Público, lo que
aumenta el riesgo de manipulación de
pruebas y de encubrimiento de viola-
ciones cometidas por elementos militares,
fomentando la impunidad.

Cd. de México/El Universal.-                                 

El Servicio de Administración Tributaria
(SAT) y la Secretaría de Trabajo y Previsión
Social (STPS) dieron a conocer el criterio
normativo con el que se otorga certeza jurídi-
ca a las personas físicas que prestan servicios
a través de plataformas tecnológicas, aplica-
ciones informáticas y similares -Uber, Didi o
Rappi-, respecto al cumplimiento de sus
obligaciones fiscales.

A través de la Primera Versión Anticipada
de la Cuarta Resolución de Modificaciones a
la Resolución Miscelánea Fiscal para 2025 y
Anexo 7, se estableció el criterio normativo
59/ISR/IVA/N referente a "Plataformas digi-
tales. Cumplimiento de obligaciones fiscales
de personas físicas con actividades empresar-
iales que presten servicios a través de Internet
y de las plataformas tecnológicas, aplica-
ciones informáticas y similares".

¿Cambia el régimen del SAT para traba-
jadores de aplicaciones digitales?

En él se precisa que, para brindar certeza
jurídica a personas físicas como a las
plataformas digitales, ambas seguirán
cumpliendo con sus obligaciones en materia
fiscal, de acuerdo a las leyes del ISR y del
IVA; tal y como se realiza en la actualidad.

La resolución refiere que el 24 de diciem-
bre de 2024, se publicó en el Diario Oficial de
la Federación el "Decreto por el que se adi-
cionan diversas disposiciones de la Ley
Federal del Trabajo, en materia de
Plataformas Digitales", con el cual se otorga
a las personas físicas mencionadas, la calidad
de personas trabajadoras de plataformas dig-
itales, a fin de reconocer una relación laboral
subordinada entre éstas.

Por ello, la emisión de este criterio aclara
que independientemente de la inclusión de
las personas físicas en la citada reforma labo-
ral, no se modifica el tratamiento fiscal que se
les aplica en la actualidad, por lo que seguirán
cumpliendo de la misma manera con sus
obligaciones tributarias.

Cd. de México/El Universal.-             

Para la elección judicial, el INE
recibió 316 mil 430 solicitudes para ser
observadores electorales, de las cuales
45% (143,688) no cumplieron con los
requisitos, entre los que están no ser
militantes de partidos o funcionarios
ligados a programas sociales.

El informe presentado por el
Consejo General detalla que se apro-
baron 170 mil 360 solicitudes, por lo
que se convirtió en el proceso electoral
más vigilado por la ciudadanía desde
1994.

La consejera Dania Ravel apuntó
que el número de observadores elec-
torales contrasta con el nivel de partic-
ipación ciudadana, que fue de 13%.

“El INE realizo las acciones condu-
centes para garantizar el derecho a la
observación electoral a la ciudadanía,
pero también para cuidar la integridad
del proceso de acreditación de todas las
personas interesadas”, sostuvo.

La consejera Carla Humphrey
indicó que está pendiente la parte más
relevante de esta actividad, que es el
informe que presentan las personas
observadoras electorales.

"Con fecha al 4 de junio se cuenta
con un total de cuatro mil 109 informes
presentados, de los cuales dos mil 375
corresponden a informes presentados
de manera individual, 40 corresponden
a observadoras y observadores elec-
torales que pertenecen a alguna organi-
zación", expuso.

MONTERREY, N.L. SÁBADO 28 DE JUNIO DE 2025

Comprometen recursos y caminos
para comunidades indígenas

Cd. de México/El Universal.-                       

La presidenta Claudia Sheinbaum afir-
mó que con la llegada de la Cuarta
Transformación se ha podido recuperar y
reconocer la dignidad de los pueblos indí-
genas y afrodescendientes.

Al encabezar la Asamblea
Comunitaria del Fondo de Aportaciones
para la Infraestructura Social a Pueblos
Indígenas y Afromexicanos en Nayarit, la
Jefa del Ejecutivo federal destacó que
ahora por ley contarán con recursos públi-
cos garantizados.

"Es hasta la Cuarta Transformación
que el pueblo de México recupere y
reconoce su dignidad porque reconoce a
los pueblos indígenas y a los pueblos
afrodescendientes y eso hay que tenerlo
en el corazón porque es el orgullo de
México. Esta es la Cuarta Transformación
de la vida pública de México".

La presidenta Claudia Sheinbaum
recordó que la entrega de recursos para

los pueblos indígenas se incrementará año
con año dependiendo de la población y de
las necesidades de las comunidades.

"Por eso esta distribución que ustedes
ven, distinta para cada una de las comu-
nidades. Sabemos que no es suficiente,
que se requiere muchos más recursos,
pero es el inicio de una gran transforma-
ción, del reconocimiento de los pueblos

indígenas de nuestro país y la necesidad y
el reconocimiento de que tengan por
primera vez un presupuesto público. Dije
siempre que era tiempo de transformación
y también tiempo de mujeres. Se decidió
que las que van a administrar el recurso, a
quien se les va a entregar la presidenta del
comité que va a administrar el recurso, la
tesorera, pues son mujeres. Porque no es
por nada, pero las mujeres administramos
mejor los recursos", aseveró.

Ante cientos de pobladores, la presi-
denta Claudia Sheinbaum Pardo se com-
prometió con el gobernador Miguel
Ángel Navarro Quintero (Morena) y con
la población de Nayarit a terminar el
camino de Ruiz hasta Mesa del Nayar.

"Se dañó (el camino), me venía pla-
ticando el gobernador, que tuvo daños
hace mucho tiempo por el huracán, que
no se ha podido resolver. Mañana (sába-
do) viene aquí a Nayarit, vamos a hacer la
revisión de la carretera que se está hacien-
do y del Aeropuerto de Tepic el secretario

de Infraestructura, Comunicaciones y
Transportes (Jesús Esteva) no vino hoy
(viernes) con nosotros, pero va a venir
mañana y ahí pues ya nos vamos a sentar
con el gobernador y vamos a hacer los
planes", dijo.

"Ya dijo que le pone una tercera parte
y nosotros las dos terceras partes, para

poder construir los dos caminos que nos
ha dicho el gobernador. 

Todo lo que esté en nuestras manos,
todo lo que alcance para el presupuesto,
siempre va a ser con una máxima, que es
la que define a nuestro gobierno. Por el
bien de todos, primero los pobres",
señaló.

“Vacantes judiciales deben cubrirse hasta 2027”

Con más de 170 mil acreditaciones aprobadas, la elección judicial se con-
virtió en la más vigilada.

El organismo internacional insistió en que la seguridad pública debe per-
manecer bajo autoridades civiles.

Aclara SAT que no cambia régimen fiscal a trabajadores de app

Señalaron que la Constitución no contempla mecanismos para resolver los
cargos judiciales anulados por el INE.

Rechazó INE 45% de solicitudes
para observar los comicios del PJF 

Es el inicio de una gran

transformación, del 

reconocimiento de los 

pueblos indígenas de 

nuestro país y la necesidad 

y el reconocimiento de que

tengan por primera vez 

un presupuesto público.

Claudia Sheinbaum

“

Advierte ONU-DH ley de la Guardia Nacional

El SAT y la STPS publicaron un criterio
normativo que confirma que no habrá
cambios.

La mandataria destacó que serán mujeres quienes administren los recursos
del Fondo de Infraestructura Social.



Cd. de México/El Universal.                                  

El dirigente nacional del PRI,
Alejandro Moreno, se reunió con el
embajador de Estados Unidos en
México, Ronald D. Johnson, y su
esposa, Alina Arias Johnson.

A través de sus redes sociales, el
dirigente priista calificó la reunión
como cordial y destacó que durante la
conversación se reafirmó el valor de la
cooperación, el respeto mutuo y el diál-
ogo como ejes fundamentales de la
relación entre ambos países. "Siempre

será un gusto coincidir con quienes
entienden la importancia de construir
puentes y fortalecer la relación entre
nuestras naciones. Porque cuando hay
voluntad, hay entendimiento, y cuando
hay entendimiento, ganamos todos",
indicó.

El también senador priista comentó
que continuará trabajando con firmeza
y claridad por un México fuerte,
respetado y con futuro, y reiteró la dis-
posición de su partido para contribuir a
una relación bilateral sólida y construc-
tiva.

Jalisco/El Universal.                             

Walter Fonseca Domínguez, alias
"Will", presunto proveedor de armamen-
to y explosivos para el Cártel Jalisco
Nueva Generación (CJNG), fue detenido
por elementos de la Secretaría de la
Defensa Nacional (Sedena), la Secretaría
de Marina-Armada de México (Semar),
la Guardia Nacional (GN) y de la
Secretaría de Seguridad y Protección
Ciudadana (SSPC), tras realizar dos
cateos en domicilios de los municipios de
Tlajomulco y de Zapopan, Jalisco.

Fonseca Domínguez se dedicaba a la

compra-venta ilícita de armas de fuego a
través de aplicaciones de mensajería
instantánea, informó el gabinete de
seguridad.

Al ejecutar la orden de cateo en un
inmueble ubicado en la calle de Topacio,
en Tlajomulco, los elementos federales
detuvieron a Walter Fonseca Domínguez,
alias Will, y se aseguraron siete armas
cortas, dos largas, cajas con cartuchos de
diversos calibres, dosis de marihuana,
básculas grameras, una contadora de bil-
letes, dinero en efectivo, cuatro vehículos,
una motocicleta, cinco bolsitas de plástico
con polvo blanco y cargadores de armas.

Cd. de México/El Universal.                                  

El exembajador de México en
Estados Unidos, Ken Salazar, consideró
que es una "falta de respeto" las recientes
declaraciones de Pam Bondi, fiscal
General de Estados Unidos, tras incluir a
México en la lista de enemigos de EU
junto con Irán, debido al tráfico de fen-
tanilo.

"Somos socios y somos familia, es
una falta de respeto hacia la relación
histórica que ha sido, sí de dolor, pero ha
sido en un futuro que estamos unidos sí
como familia", expresó en Phoenix

durante la Comisión Sonora-Arizona.
¿Considera que hay un mensaje de

odio por parte de funcionarios esta-
dounidenses con México con este tipo de
declaraciones?", se le preguntó.

"Se tiene que ver a largo plazo, y se
tiene que ver con la integración de
América del Norte", destacó Ken
Salazar.

La fiscal Pam Bondi responsabilizó a
México por el ingreso masivo de fen-
tanilo a Estados Unidos y criticó la falta
de una estrategia efectiva por parte del
gobierno mexicano, y dijo que los países
que forman parte de la lista de enemigos

esta Cuba, Corea del Norte, Venezuela,
Irán, Rusia y China.

Ayer, la presidenta Claudia
Sheinbaum le respondió a Pam Bondi y
aseguró que la fiscal de Estados Unidos
"no está muy informada".

"Hay mucha cooperación, estamos a
punto de cerrar un nuevo acuerdo de
seguridad con Estados Unidos derivado
de la primera reunión que se tuvo en
Washington en febrero. Esta es nuestra
posición y vamos a seguir coordinán-
donos, sin subordinación", destacó la
mandataria durante su conferencia
‘mañanera’.

Cd. de México/El Universal.                   

La senadora Lilly Téllez presentó una
denuncia ante la Fiscalía General de la
República (FGR) en contra de las
senadoras de morena Malú Mícher y
Karina Ruíz, luego de que esta última
cortó con unas tijeras el cable de un
megáfono que utilizaba la panista
durante una sesión en la Cámara Alta.

"Voy a demandar a Malú Mícher y a
la senadora Karina Ruiz, porque está en
video cómo la senadora Malú Mícher le
dio las tijeras o le dio la orden para que la
senadora Karina pasara y puso las tijeras

frente a mi rostro. Es un arma punzocor-
tante, en un momento muy delicado, las
tijeras frente a mi rostro es algo muy peli-
groso. Así que por supuesto las voy a
denunciar, ojalá las autoridades se atre-
van a hacer justicia como debe ser",
expresó Téllez.

El pasado miércoles 25 de junio,
mientras la senadora por el Partido
Acción Nacional (PAN) protestaba con-
tra la ratificación del tabasqueño Juan
Ferrer como embajador y representante
de México ante la Organización de las
Naciones Unidas para la Educación, la
Ciencia y la Cultura (UNESCO), la

senadora morenista Karina Ruíz intentó
cortar el cable de su megáfono con unas
tijeras.

En redes sociales, la senadora Lilly
Téllez se pronunció respecto a estas
acciones y dijo: "Protesté contra el cargo
en París que le regaló morena a Juan
Antonio Ferrer, el que destruyó el sis-
tema de salud, el que provocó el desabas-
to de medicinas, el que dio contratos mil-
lonarios a Andy....las legisladoras
pandilleras cortaron con tijeras el cable
de mi megáfono, pero no me callaron".

A la par, compartió videos del
momento, donde se observan a senadoras
del oficialismo intentando quitarle un
megáfono y rodeándola. Horas más tarde
acusó a las legisladoras de querer silen-
ciarla y pidió recomendaciones para
comprar un nuevo artículo: "Necesito
uno que sea a prueba de pandilleras de
morena…".

Ayer (jueves), Lilly Téllez presumió
su nuevo megáfono y aseguró que
Morena no la va a callar: "Ahí está el
busto de Belisario Domínguez, ícono de
la libertad de expresión. Victoriano
Huerta le cortó la lengua y lo mató por
pronunciar un discurso contra su régimen
en el Senado. Sigamos su legado, hay
que defender a México".

En su cuenta de X, también publicó
una fotografía de la denuncia que presen-
tó ante la FGR y dijo: "Necesito una
orden de restricción porque son suma-
mente violentas como quedó demostrado
en los videos".

Sábado 28 de junio de 20254

Cd. de México/El Universal.                           

Las comisiones unidas de Radio,
Televisión y Cinematografía; de
Comunicaciones y Transportes, y de
Estudios Legislativos del Senado apro-
baron el dictamen de la nueva Ley en
Materia de Telecomunicaciones y
Radiodifusión, presentada por la presi-
denta Claudia Sheinbaum Pardo.

Senadores de oposición destacaron
avances en el dictamen, pero también que
persisten temas delicados, como el reg-
istro de telefonía móvil, la geolocal-
ización y la facultad de suspender trans-
misiones.

El dictamen, que se prevé sea debati-

do y votado en el pleno del Senado este
sábado, fue aprobado por 29 votos a
favor, cuatro en contra y cuatro absten-
ciones.

Ricardo Anaya, del PAN, consideró
que persiste la llamada ley censura, y
explicó que se mantiene la "geolocal-
ización en tiempo real, o sea, que puedan
saber dónde está tu teléfono celular las 24
horas del día sin que se los autorice un
juez. Si eso no es delicado".

Además de la creación encubierta de
un padrón de usuarios de telefonía móvil,
la geolocalización en tiempo real sin
orden judicial (ahora en el artículo 183) y
la posibilidad de suspender transmisiones
bajo el argumento ambiguo de "derechos

de las audiencias".
Más tarde, en conferencia, Anaya

Cortés informó que entregaron a los pres-
identes de las comisiones dictaminadoras
y al vicecoordinador de Morena, Ignacio
Mier, una propuesta para que se elimine
la geolocalización generalizada sin una
orden judicial, así como suspender trans-
misiones de radio y televisión bajo el
argumento de violar el derecho de las
audiencias.

"En caso de que se atiendan votaría a
favor en lo general la Ley de
Telecomunicaciones", apuntó.

Durante el debate, el senador por
Tabasco, Óscar Cantón Zetina, aseveró
que la 4T es "la dictadura más democráti-

ca", lo anterior, al escuchar críticas.
Expuso que en la 4T las minorías con

pocos votos tienen oportunidad de partic-
ipar e incidir en las decisiones. "La
Cuarta Transformación es la dictadura
más democrática que he conocido en el

mundo, porque en una dictadura, como
ustedes afirman, y en ese sentido autori-
tario, ¿cuándo van a tener oportunidad
con los pocos votos que representan
incidir sobre las decisiones de las grandes
mayorías?", argumentó.

Avanza en el Senado dictamen de
nueva Ley de Telecomunicaciones

Las comisiones unidas del Senado aprobaron el dictamen de la nueva Ley
de Telecomunicaciones y Radiodifusión.

Rechaza que la Ley de Seguridad espíe a opositores

Durante una sesión en el Senado, Karina Ruíz intentó cortar el cable del
megáfono de Téllez con unas tijeras.

Cd. de México/El Universal.                                  

La creación de la Ley General del
Sistema de Seguridad Pública y la Ley
del Sistema Nacional de Investigación e
Inteligencia en Materia de Seguridad,
aprobadas ayer por la Cámara de
Diputados, no tiene la finalidad de espiar
a los opositores del régimen, señaló la
presidenta Claudia Sheinbaum.

"Es falso, están buscando mentiras
para querer justificar esta idea, de que
nosotros somos ahora un gobierno que no
solo censura, sino que persigue a las per-
sonas y que quiere saber todo", dijo en
conferencia de prensa.

Afirmó que las leyes propuestas por

su gobierno establecen que para que las
autoridades tengan acceso a una llamada
telefónica, tendrá que haber una orden de
un juez. "No tiene nada que ver con inter-
venir una conversación telefónica. Para
intervenir una conversación telefónica
relacionada con un presunto delito, tiene
que venir una orden de un juez, eso ha
sido siempre, y eso se mantiene, eso no
cambia", expresó.

La mandataria recordó que en gobier-
nos anteriores se utilizó el sistema
"Pegasus" para espiar a la oposición,
"desde el Centro Nacional de inteligen-
cia, antes Cisen".

"Desde que estaba la Federal de
Seguridad, pues, había investigación a

los opositores, después se fue perfeccio-
nando con todos los instrumentos, inclu-
sive, compraron, en particular, una her-
ramienta para espiar a la oposición", afir-
mó.

Y dijo que las leyes propuestas por su
gobierno buscan dar herramientas a las
instituciones de seguridad para realizar
investigaciones expeditas.

"Se le dan instrumentos para que en el
caso de investigación de presuntos deli-
tos, pues puede haber un sistema de
información que permita hacer más expe-
dita la persecución del delito", comentó.

“No se protege a 
Alfonso Romo”

"Nosotros no vamos a proteger a
nadie, nunca", aseguró la presidenta
Claudia Sheinbaum tras ser cuestionada
de que Alfonso Romo es dueño de Vector
Casa de Bolsa, SA de CV institución ban-
caria señalada por el Departamento del
Tesoro de Estados Unidos por presunta-
mente lavar dinero.

Detalló que van a actuar siempre en el
marco de la ley, ya que no es un asunto de
si proteges a alguien.

Señaló que desde el momento que se
recibió la información por parte del
Departamento del Tesoro, lo que hizo la
UIF y la propia Secretaría de Hacienda
fue decirle, envía más información, pero
el asunto es que no hay información.

Presenta Lilly Téllez denuncia contra morenistas

Capturan a proveedor de
armas del CJNG en Jalisco

La presidenta Claudia Sheinbaum negó que las nuevas leyes de seguridad e
inteligencia tengan como fin espiar a la oposición.

El dirigente priista afirmó que continuará trabajando por un México fuerte,
respetado y con futuro.

Senadores de oposición criticaron aspectos como la geolocalización en tiempo
real sin orden judicial y la suspensión de transmisiones.

Sostiene reunión ‘Alito’ Moreno
con el embajador Johnson

Salazar destacó que México y Estados Unidos son socios y familia, con una
relación histórica que debe respetarse.

Walter Fonseca Domínguez, alias “Will”, presunto proveedor de armas y
explosivos para el CJNG, fue detenido en Jalisco por fuerzas federales.

Califica Salazar “falta de respeto” declaraciones de Bondi
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El dato del día
Durante el quinto mes del año se generaron en México
71 mil 664 empleos en general, revelan datos del Inegi.
Pese a ello, el número de desempleados llegó a un mi-
llón 693 mil, con lo que la tasa de desocupación con
base en cifras desestacionalizadas aumentó de 2.61%
en abril a 2.71% de la población económicamente activa
en mayo.
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Sin cambio
Ciudad de México/El Universal.-
El sistema bancario mexicano no ha

experimentado ninguna interrupción, opera
de manera normal y se mantiene como uno
de los más sólidos a escala internacional,
con índices de capitalización y liquidez
superiores a los exigidos por las normas
internacionales, aseguró el secretario de
Hacienda, Edgar Amador Zamora.

Esto después de que el Departamento
del Tesoro de Estados Unidos señaló a
Vector, Intercam y CIBanco de presunto
lavado de dinero y posteriormente la
Comisión Nacional Bancaria y de Valores
(CNBV) intervino a las tres de manera
temporal.

En la conferencia matutina de ayer,
explicó que la intervención fue para garan-
tizar que no hubiera interrupciones en el
sistema bancario y cuidar de manera pre-
ventiva los ahorros de los clientes.

Aseguró que Hacienda sigue en moni-
toreo y consulta permanente y constante
con el Banco de México, la Comisión
Nacional Bancaria y de Valores, así como
con la Asociación de Bancos de México.

Destacó que el tipo de cambio "se ha
mantenido muy estable, en un rango entre
18.85 y 18.95 pesos por dólar (...) mientras
que las tasas de interés en el mercado local
presentaron bajas generalizadas de entre

0.01% y 0.03%, mostrando la fortaleza de
los mercados financieros del país".

Afirmó que estas acciones de naturaleza
preventiva brindan certidumbre al público
ahorrador y a los inversionistas respecto de

la confiabilidad del sistema financiero y
bancario.

Edgar Amador aseguró que los bancos
señalados no representan ni 1% de los
depósitos que existen en el sistema.

Ciudad de México/El Universal.-

Luego de las acusaciones de lavado

de dinero por parte del Departamento

de Tesoro de Estados Unidos, Fitch

bajó las calificaciones nacionales de

riesgo contraparte de largo y corto

plazo de Intercam, CIBanco y Vector y

las colocó en observación Negativa.

"La baja en las calificaciones refleja

el impacto negativo inminente sobre

los perfiles de negocio y financieros de

las entidades ante el señalamiento por

parte del Departamento del Tesoro de

Estados Unidos respecto a potenciales

debilidades en materia de prevención

de lavado de dinero en relación con el

tráfico ilícito de opioides. La medida

incluye también la prohibición de cier-

tas transferencias de fondos que

involucren a dichas entidades", infor-

mó la agencia.

De acuerdo con Fitch Ratings, las

nuevas calificaciones reflejan el perfil

crediticio significativamente más vul-

nerable de estas entidades ante los

referidos señalamientos, dado el

impacto potencial en la capacidad de

estas instituciones de cumplir con sus

obligaciones financieras.

"Las acciones para las instituciones

también incluyen el anuncio realizado

por la Comisión Nacional Bancaria y

de Valores (CNBV) de la intervención

gerencial temporal de las instituciones

y el reemplazo de sus órganos adminis-

trativos y de sus representantes legales,

dadas las implicaciones que en estas

entidades puedan tener las medidas

anunciadas por el Departamento del

Tesoro de Estados Unidos de

América", agregó.

Según Fitch Ratings, la observación

negativa sobre las calificaciones refle-

ja la incertidumbre respecto a la mag-

nitud de un impacto negativo mayor en

los perfiles crediticios de estas enti-

dades, la posibilidad de que se adopten

nuevas acciones regulatorias y el ries-

go derivado del surgimiento de nuevos

eventos que pudieran afectar la

sostenibilidad de los negocios.

"Fitch espera resolver la obser-

vación negativa pronto como exista

una mayor claridad sobre las acciones

regulatorias y sus implicaciones para el

perfil crediticio y la capacidad de

cumplimiento de las obligaciones de

las instituciones financieras", destacó.

En el detalle, Fitch redujo las califi-

caciones de Intercam Banco, CIBanco

y Vector Casa de Bolsa a 'B(mex)'

tanto en corto como en largo plazo,

desde niveles que iban de 'A(mex)' a

'AA-(mex)'. Además, colocó a las tres

instituciones en Observación Negativa.

S&P DEJA EN GRADO

ESPECULATIVO A VECTOR

Por su parte, S&P Global Ratings

rebajó la calificación de Vector Casa de

Bolsa a 'mxCCC+', desde 'mxA', con lo

que la firma quedó en grado especula-

tivo. La nota fue colocada en "revisión

especial con implicaciones negativas",

lo que abre la puerta a una posible

nueva baja en los próximos meses.

Según el análisis, Vector enfrenta el

riesgo de perder acceso a transferen-

cias de fondos tanto con instituciones

estadounidenses como locales, lo que

comprometería la viabilidad de su

operación en los próximos 12 meses.

Ciudad de México.-                          
Aunque hay diferencias entre

México y Estados Unidos, estas no rep-
resentan un riesgo para la relación
comercial entre ambas naciones, ase-
guró Francisco Cervantes Díaz, diri-
gente del Consejo Coordinador
Empresarial (CCE).

“Hay retos, hay diferencias y hay
que trabajar en ellas”, señaló en entre-
vista el líder del organismo cúpula
empresarial después de acudir a una
reunión entre el sector privado con
Omar García Harfuch, titular de la
Secretaría de Seguridad y Protección
Ciudadana (SSPC).

En días recientes, la fiscal general
de Estados Unidos, Pam Bondi, cali-
ficó a México como “adversario
extranjero” ante el Senado, mientras
que el Tesoro acusó a tres instituciones
de ser facilitadoras en lavado de dinero
de los carteles de droga.

No obstante, Cervantes Díaz
comentó que el embajador de Estados
Unidos en el país subrayó el jueves que
la relación entre ambas naciones es
muy buena, pues se ha trabajado como
pocas veces se ha hecho. “Es cierto, no
hay temas de seguridad, de migración
que hay que atender”, indicó.

Cuestionado sobre si estos temas
pueden afectar la relación comercial,
así como la renegociación del T-MEC

con Estados Unidos, Cervantes Díaz
señaló que “la relación comercial, al
contrario, día con día la estamos
reforzando y estamos trabajando en
ella”.

“Con líderes empresariales y presi-
dentes de organismos, se dialogó sobre
los temas más relevantes en materia de
seguridad para actuar con mayor
certeza, identificar zonas sensibles y
abonar al desarrollo económico y la
competitividad del país”, señaló el
organismo cúpula a través de que cuen-
ta de la red social X sobre la reunión
del Consejo Nacional a la que acudió
García Harfuch.

“El secretario reiteró que su labor se
regirá por los cuatro ejes instruidos por
la presidenta Claudia Sheinbaum: aten-
ción a las causas del delito, fortalec-
imiento y consolidación de la Guardia
Nacional, inteligencia e investigación
para reducir la impunidad, y coordi-
nación entre fuerzas de seguridad”,
agregó.

Cervantes Díaz calificó el encuentro
como “cordial” y señaló que se planteó
trabajar con los diferentes sectores,
para “ir retroalimentando, ir analizando
y poner mediciones en cómo vamos a
avanzar en cada uno de los rubros de
seguridad”, lo cual incluye el robo a
autotransporte en carreteras.

Ciudad de México. -                           
Las pequeñas y medianas empresas

(Pymes) funcionan como un motor
silencioso en la economía mexicana.
Para su crecimiento, requieren finan-
ciamiento formal y es por ello que
Mercado Pago ha otorgado más de 2.5
millones de préstamos a estas firmas.

Este 27 de junio fue el Día
Internacional de las Pymes, que en el
país representan el 99.8 por ciento de
todas las empresas y son las encargadas
de generar 7 de cada 10 empleos for-
males, según información del Instituto
Nacional de Estadística y Geografía
(Inegi), pero el acceso al crédito figura
como uno de los retos pendientes.

En este contexto, Mercado Pago dio
a conocer que con el objetivo de acel-
erar la incorporación de estas empresas
al sistema financiero ya otorgó más de
2.5 millones de créditos Pymes mexi-
canas, con lo que ha beneficiado de
manera directa a alrededor de 400 mil
negocios.

Estos financiamientos han llegado a
empresas en los 32 estados de la
República, pero las entidades con el
mayor número de pymes financiadas

son Ciudad de México, Estado de
México, Jalisco, Nuevo León y
Guanajuato.

Según Mercado Pago, el 40  por
ciento de las Pymes que han recibido
financiamiento son lideradas por
mujeres.

Los créditos pueden alcanzar hasta 5
millones de pesos, mientras que el
monto promedio solicitado ronda los
150 mil pesos, mientras que los recur-
sos se destinan, principalmente, a la
compra de inventario, capital de traba-
jo y mejoras operativas.

“Más del 70 por ciento de los nego-
cios que han recibido nuestros créditos
nos indican que hemos sido su primera
oferta de financiamiento y esa confian-
za se traduce hoy en relaciones

duraderas y de confianza porque la
mayoría de las pymes vuelven una y
otra vez a solicitar un préstamo en la
plataforma”, dijo Pedro Rivas, director
general de Mercado Pago.

Según la firma financiera, que se
encuentra en proceso de adquirir su
licencia para operar como banco en
México, desde 2022, ha duplicado año
con año la cantidad de créditos otorga-
dos, y la meta para 2025 es volver a
duplicar el volumen respecto a 2024.

Cabe recordar que el Plan México,
insignia del gobierno de la presidenta
Claudia Sheinbaum, tiene como objeti-
vo que los bancos comerciales y los de
desarrollo otorguen, por lo menos,
financiamiento al 30 por ciento de las
Pymes mexicanas.

Sistema bancario opera
con normalidad: SHCP

Hacienda sigue en monitoreo y consulta permanente y constante con el Banco de
México, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, así como con la Asociación
de Bancos de México.

Fitch baja calificación de
CiBanco, Intercam y Vector

Las nuevas calificaciones reflejan el perfil crediticio significativamente más
vulnerable de estas entidades ante los referidos señalamientos, 

Diferencias entre EU y México no 
son riesgo en la relación comercial

Francisco Cervantes Díaz, dirigente
del Consejo Coordinador Empresa-
rial (CCE)

Las Pymes 
requieren 
financiamiento

Según Mercado Pago, el 40  por ciento de las Pymes que han recibido finan-
ciamiento son lideradas por mujeres.



Redacción/Estados Unidos.-                                

El director general de la Organización
Mundial de la Salud (OMS), Tedros
Adhanom Ghebreyesus, afirmó ayer que
la hipótesis sobre un posible origen del
covid-19 debido a una fuga en un labora-
torio sigue siendo una opción válida,
junto con la transmisión zoonótica de ani-
males a humanos. 

Estas declaraciones se dan al publi-
carse el informe del Grupo Asesor
Científico sobre los Orígenes de Nuevos
Patógenos (SAGO), creado en 2021 para
esclarecer el origen de la pandemia.

Tedros insistió en la necesidad de que
China y cualquier otro país que tenga
información relevante sobre los primeros
casos compartan sus datos para proteger
al mundo de futuras epidemias. 

Sin embargo, denunció que China no
ha facilitado datos esenciales, como cen-
tenares de secuencias genómicas de los
primeros casos humanos ni detalles sobre
los animales comercializados en el mer-
cado de Wuhan, lugar donde se repor-
taron los primeros contagios.

Además, el director general de la OMS
reveló que han recibido informes de
inteligencia de otros gobiernos relaciona-
dos con el origen del virus, pero ni la
organización ni el grupo de expertos han
tenido acceso a esa información. 

Esta falta de transparencia dificulta la
investigación y la comprensión total del
inicio de la pandemia.

La OMS creó el SAGO con el fin de
resolver el misterio sobre el origen de la
enfermedad que ha dejado más de 20 mil-
lones de muertes.

El Universal/Estados Unidos.-                                 

Un hacker del Cártel de Sinaloa ras-
treó a informantes del FBI con cámaras
de la Ciudad de México, según una
auditoría del Inspector General del
Departamento de Justicia.

En el documento se reporta que "en
2018, mientras el FBI trabajaba en el
caso del cártel de drogas de "El
Chapo", un individuo vinculado al cár-
tel contactó a un agente del FBI".

Según el informe, el hombre
"declaró que el cártel había contratado
a un hacker que ofrecía diversos servi-
cios relacionados con la explotación de
teléfonos móviles y otros dispositivos
electrónicos".

"Según el individuo, el hacker había
observado a personas entrando y
saliendo de la Embajada de Estados
Unidos en la Ciudad de México e iden-
tificó a personas de interés para el cár-
tel, incluyendo al Agregado Legal
Adjunto del FBI (ALA T), y posterior-

mente utilizó el número de teléfono
móvil del ALA T para obtener las lla-
madas realizadas y recibidas, así como
los datos de geolocalización asociados
al teléfono del ALAT", añade el repor-
te.

"Según el FBI, el hacker también
utilizó el sistema de cámaras de la
Ciudad de México para seguir al ALAT
por la ciudad e identificar a las perso-
nas con las que se reunió. Según el
agente del caso, el cártel utilizó esa
información para intimidar y, en algu-
nos casos, asesinar a posibles fuentes o
testigos colaboradores".

Según el reporte del Departamento
de Justicia, "nuestros objetivos prelimi-
nares fueron determinar la suficiencia y
efectividad de: (1) las acciones que el
FBI está tomando para proteger inves-
tigaciones y operaciones sensibles de
compromiso tecnológico y si esos
pasos se han implementado a nivel
empresarial, y (2) la capacitación que
el FBI brinda a su personal para

aumentar la resiliencia de su fuerza
laboral contra el compromiso tecnoló-
gico. Para lograr nuestros objetivos,
revisamos la política y la guía del FBI
relacionadas con el oficio, incluyendo
la Guía de Política de Fuentes
Humanas Confidenciales del FBI y la
Guía de Investigaciones y Operaciones
Domésticas".

Además, "entrevistamos a 79 fun-
cionarios del FBI, incluyendo personal
de 7 oficinas locales del FBI: Chicago,
Illinois; Columbia, Carolina del Sur;
Houston, Texas; Nueva York, Nueva
York; Filadelfia, Pensilvania;
Richmond, Virginia; y Washington,
D.C., así como a individuos de la Sede
Central del FBI, Redstone Arsenal en
Huntsville, Alabama, y tanto la
División de Entrenamiento como la
División de Laboratorio en Quantico,
Virginia. También entrevistamos a per-
sonal de la CIA y la Agencia de
Inteligencia de Defensa sobre asuntos
relacionados con el oficio".
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Amenaza Trump a Irán
con más bombardeos

Redacción/Estados Unidos.-                                

El presidente de Estados Unidos,
Donald Trump, desató una nueva tormen-
ta diplomática al declarar en su red Truth
Social que salvó la vida del líder supremo
iraní, Alí Jamenei, y advirtió que consid-
erará bombardear Irán nuevamente si se
confirma que su programa nuclear avanza
hacia la fabricación de armas. 

Las declaraciones provocaron una
reacción inmediata desde Teherán, que
calificó de irrespetuosas e inaceptables las
palabras del mandatario republicano.

Aseguró que conocía el paradero exac-
to de Jamenei y que, a pesar de contar con
la capacidad militar para eliminarlo,
decidió no autorizar su asesinato. 

“LO SALVÉ DE UNA MUERTE
MUY HORRIBLE E IGNOMINIOSA”,
escribió el presidente, quien añadió que
no esperaba un agradecimiento, pero crit-

icó duramente al líder iraní por afirmar
que Irán “dio una paliza” a Estados
Unidos durante la reciente confrontación
con Israel.

El presidente estadounidense también
informó que había trabajado en los últi-
mos días en una posible eliminación de
sanciones contra Irán, una demanda
histórica del gobierno iraní. 

Sin embargo, tras lo que calificó como
una respuesta llena de “ira, odio y repug-
nancia” desde Teherán, decidió suspender
todos los esfuerzos para aliviar la presión
económica.

En respuesta, el canciller iraní, Abás
Araqchi, acusó a Trump de usar un tono
provocador e inaceptable, y descartó la
posibilidad de reiniciar las conversa-
ciones nucleares si continúa con ese tipo
de declaraciones. “Debería dejar de herir
a los millones de seguidores sinceros del
líder supremo Jamenei”, escribió Araqchi

en su cuenta de X.
La tensión escaló luego de que Irán

rechazara el viernes la solicitud del direc-
tor del Organismo Internacional de
Energía Atómica (OIEA), Rafael Grossi,
para visitar instalaciones bombardeadas
por Israel y Estados Unidos. 

Araqchi sostuvo que la insistencia del
organismo tiene “malas intenciones”, lo
que sugiere una creciente desconfianza
hacia la comunidad internacional.

En paralelo, Trump reiteró en la cum-
bre de la OTAN en La Haya que las nego-
ciaciones con Irán podrían reanudarse la
próxima semana, pese a las tensiones. 

No obstante, cuando se le preguntó si
consideraría nuevos ataques aéreos, fue
contundente: “Claro. Sin duda.
Absolutamente”, sentenció, dejando
abierta la posibilidad de una nueva ofen-
siva militar.

Por lo que el presidente esta-

dounidense volvió a cargar contra
Jamenei por afirmar que Irán ganó la
guerra de 12 días con Israel. “Como hom-
bre de fe, se supone que no debe mentir”,
escribió Trump, calificando de
“descaradas y tontas” las declaraciones
del líder iraní, a quien también acusó de
ingratitud pese a no haber ordenado su
ejecución.

El ministro de Relaciones Exteriores
de Israel, Gideon Saar, intervino en el
cruce de declaraciones y advirtió que la
comunidad internacional tiene la
obligación de impedir que Irán obtenga
una bomba nuclear. 

Según Saar, Israel actuó “en el último
momento posible” para frustrar el
supuesto proyecto nuclear iraní.

El presidente estadounidense advirtió que considerará nuevos ataques a
Irán si el país continúa desarrollando capacidades nucleares.

China y Estados Unidos confirmaron el acuerdo comercial que reduce las
restricciones mutuas.

Fallo de Corte de EU restringe a jueces federales
Redacción/Estados Unidos.-                                

La Corte Suprema de Estados Unidos,
con mayoría conservadora, dictaminó el
viernes que los jueces federales no tienen
autoridad para emitir órdenes judiciales
de alcance nacional. 

El fallo representa una victoria signi-
ficativa para el presidente Donald Trump,
quien ha criticado abiertamente a los tri-
bunales por obstaculizar su agenda. 

Sin embargo, la corte no aclaró si la
controvertida orden ejecutiva del man-
datario, que busca restringir la ciudadanía
por derecho de nacimiento, podrá apli-
carse en algunas partes del país.

La medida presidencial pretende negar
la ciudadanía automática a los hijos de

personas que se encuentran en el país de
forma ilegal o temporal, lo que contradice
la interpretación tradicional de la 14ª
Enmienda. 

Aunque el fallo impide que se imple-
menten suspensiones universales, deja en
manos de los tribunales inferiores decidir
cómo ajustar sus órdenes, sin permitir aún
la aplicación de la política durante los
próximos 30 días.

La jueza Amy Coney Barrett, autora de
la opinión de la mayoría, afirmó que los
tribunales no deben exceder sus facul-
tades incluso si el Poder Ejecutivo ha
actuado ilegalmente. 

Por su parte, la jueza liberal Sonia
Sotomayor, en disidencia, consideró que
la decisión es una “invitación abierta”

para que el gobierno ignore la
Constitución, señalando que la adminis-
tración podría implementar políticas
incluso cuando hayan sido consideradas
inconstitucionales por tribunales inferi-
ores.

Desde la Casa Blanca, Trump celebró
el fallo como una “victoria monumental
para la Constitución”, mientras que el
líder demócrata del Senado, Chuck
Schumer, lo calificó como un paso “ater-
rador hacia el autoritarismo”. 

Grupos defensores de los derechos
civiles y varios estados, como
Massachusetts, anunciaron que seguirán
luchando para mantener la ciudadanía por
nacimiento como un derecho constitu-
cional vigente.

El caso vuelve ahora a los tribunales
inferiores, y se anticipa que los estados
demandantes argumentarán que solo una
suspensión nacional puede proteger sus
intereses. 

Además, el juez Brett Kavanaugh
sugirió que los afectados podrían ser
reconocidos como una “clase nacional
putativa”, lo que mantendría el efecto
amplio de las decisiones judiciales sin
contradecir el fallo de la Corte Suprema.

La ciudadanía por derecho de
nacimiento está garantizada por la 14ª
Enmienda desde el siglo XIX y ha sido
ratificada por decisiones como Estados
Unidos contra Wong Kim Ark (1898).

Aunque Trump insiste en que este
derecho se ha interpretado de forma
demasiado amplia, hasta ahora los tri-
bunales han fallado en su contra. 

Redacción/China.-                                

China confirmó el viernes que alcanzó
un nuevo acuerdo comercial con Estados
Unidos, el cual contempla la eliminación
de diversas “medidas restrictivas” por
parte de Washington, mientras que Pekín
se compromete a revisar y aprobar las
exportaciones sometidas a controles. 

El pacto, basado en un entendimiento
alcanzado en mayo en Ginebra, busca
aliviar las tensiones entre ambas poten-
cias y reactivar la cooperación en sectores
estratégicos.

Uno de los puntos clave para la admin-
istración de Trump fue asegurar el acceso
a las tierras raras, metales fundamentales
para la fabricación de baterías eléctricas,
turbinas eólicas y sistemas de defensa.

China, principal productor mundial de
estos materiales, había empezado en abril
a exigir licencias de exportación, una
medida vista como represalia ante los
aranceles impuestos por Washington.

El nuevo entendimiento, resultado de
conversaciones adicionales celebradas
este mes en Londres, establece que China
revisará las solicitudes de exportación “de
acuerdo con la ley”, mientras que Estados
Unidos cancelará parte de las restric-
ciones comerciales impuestas. 

Según el Ministerio de Comercio
chino, ambas partes “confirmaron los
detalles del marco” y expresaron la vol-
untad de “encontrarse a mitad de
camino”.

Persisten las tensiones
Funcionarios estadounidenses

acusaron anteriormente a Pekín de ralen-
tizar intencionalmente la aprobación de
licencias y de incumplir el acuerdo inicial.

Pese a ello, el gobierno de Trump afir-
mó a través de un vocero que existe un
“entendimiento adicional” para aplicar lo
pactado en Ginebra.

El secretario del Tesoro, Scott Bessent,
declaró que Estados Unidos podría exten-
der hasta septiembre el plazo para cerrar
acuerdos con sus principales socios com-
erciales. 

“Creo que podemos cerrar las conver-
saciones para el Día del Trabajo”, señaló
a Fox Business. 

Esta postura sugiere flexibilidad en la
negociación, aunque sin abandonar del
todo la presión arancelaria.

Wall Street reaccionó con optimismo:
el índice S&P alcanzó un nuevo récord,
mientras que el Nasdaq también repuntó.

En contraste, las bolsas asiáticas regis-
traron resultados dispares. 

Desde Europa, los mercados
respondieron favorablemente al anuncio,
reflejando una percepción positiva sobre
la reducción de tensiones globales.

La Casa Blanca también indicó que
podría aplazar la entrada en vigor de
aranceles más elevados prevista para el 9
de julio. 

Aunque Trump impuso un 10% a
muchos socios, su portavoz Karoline
Leavitt señaló que el presidente puede
“extender la moratoria” si lo considera
conveniente. “Puede ofrecer un acuerdo a
los países o establecer una tasa arancelar-
ia recíproca que sea ventajosa para
Estados Unidos”, puntualizó.

La decisión podría permitir aplicar parcialmente la orden que restringe la
ciudadanía por nacimiento.

Utilizó el Cártel de Sinaloa hackers para rastrear informantes del FBI

El hacker utilizó cámaras públicas para seguir al Agregado Legal Adjunto
del FBI.

Confirma China alcanzar
acuerdo comercial con EU

El titular de la OMS pidió a China
compartir información.

“COVID-19 pudo salir de un laboratorio”

Acaba la guerra arancelaria
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Irá Nuevo León ‘durísimo’ contra
todo el aquel que contamine

Se reúne Raúl Lozano con Procuradora Federal de Protección al Ambiente

El gobernador Samuel García advirtió que el estado está harto
de que los delitos ambientales queden en letra muerta

El mandatario estatal mencionó que  están cansados de la alta contaminación

Asegura titular de FC que carreteras
son seguras para vacacionar

Consuelo López González.

Al advertir que Nuevo León está harto de
que los delitos ambientales queden en letra
muerta; el Gobernador Samuel García
Sepúlveda anunció que el Estado irá
“durísimo” contra todo aquel que contamine.

Durante su mensaje en la firma del De-
creto de Ley de Protección y Bienestar Ani-
mal, en Palacio de Gobierno; el mandatario
estatal reiteró que en breve podrán en marcha
la nueva División Ambiental de Fuerza Civil.

El brazo armado, que contará con 500 el-
ementos y cien patrullas, arrancará opera-
ciones este mes de julio.

De la mano con la nueva Fiscalía Ambi-
ental, resaltó, llevarán a prisión a quienes emi-
tan emisiones contaminantes, tiren basura,
dañen algún animal, provoquen incendios, o
realicen grafiti.

" Aprovecho para lanzar la advertencia
que vamos a ir durísimo y quien se meta con
un animal, quien contamine, va a la cárcel",
aseveró.

"Estamos cansados de que 6 mil-
lones de neoloneses sufran porque a
un empresario le vale madre y
prende la chimenea en las madru-
gadas, estamos hartos que por uno
pagamos seis millones".

“Los siguientes tres años de este
sexenio vamos a ser muy contun-
dentes y que quede claro que los
delitos ambientales que eran letra
muerta y estaban ahí en un Código
se van a ejercer y va a haber cárcel
a quien infrinja las normas y las
leyes ambientales”, agregó.

García Sepúlveda mostró también
su molestia por los actos vandálicos

en los que jóvenes rayan los nuevos
vagones del Metro, incluso antes de
entrar en operación.

A diferencia de otras administra-
ciones, dijo, serán contundentes en
materia ambiental.

"Estamos hartos de gente mal ed-
ucada que sigue aventando basura,
de quienes grafitean los vagones
nuevos que nos cuestan millones de
pesos y tardaron en llegar dos años”.

"Estamos hartos porque no
pasaba nada, era una tierra de nadie
en materia ambiental y los sigu-
ientes años vamos a ser muy con-
tundentes que los delitos
ambientales, que eran letra muerta,
se van a ejercer y va a haber cárcel",
puntualizó

Consuelo López González.

De cara al inicio de las vacaciones de
verano; Gerardo Escamilla Vargas, titu-
lar de Fuerza Civil, aseguró que las car-
reteras de Nuevo León son seguras para
transitar libremente.

En rueda de prensa, al término de la
Mesa de Construcción de la Paz; el fun-
cionario estatal indicó que el operativo
carrusel implementado durante el receso
vacacional, arrancó desde la semana an-
terior.

Tras los levantones registrados la se-
mana pasada sobre la Carretera Monter-
rey-Reynosa; las divisiones de Caminos,
Blindada, de Control Territorial, y Área
de la corporación estatal, en coordi-
nación con la Guardia Nacional, au-
mentaron la presencia en las vías que
convergen a la entidad.

“Sabemos que para la ciudadanía,
situaciones como las que sucedieron en
Los Ramones y Linares generan inqui-
etud”, expuso.

“A raíz de los acontecimientos, de-
cidimos adelantar el Operativo Carrusel
en las diferentes carreteras y autopistas
de Nuevo León a través de la División
Caminos, apoyada por la División
Aérea, la División Blindada y la Di-
visión de Control Territorial”.

“Apoyados también por la Guardia
Nacional, tenemos presencia reforzada
en todas las vías de comunicación, ya
sea de cuota o libres, teniendo un espe-
cial énfasis en la Carretera a Reynosa,
donde se reportaron los incidentes”,
puntualizó.

El mando de Seguridad resaltó que
tanto el episodio de violencia de

Linares, como en las privaciones de la
libertad en los Ramones, fueron atendi-
dos.

Incluso, dijo, en coordinación con la
Fiscalía General de Justicia, lograron
ubicar a las personas secuestradas con
vida, y detener a los responsables.

"Queremos destacar que estos casos
han tenido una respuesta de las autori-
dades que se ha hecho sentir", subrayó.

"En el caso de Linares ya están de-
tenidos y bajo proceso los responsables
del homicidio del Secretario, la Policía
actual mente se tiene intervenida por
Fuerza Civil; y también quiero men-
cionar que ya fueron detenidos los re-
sponsables de la privación ilegal de la
libertad del enfermero y las tres mujeres
en Los Ramones".

Respecto a los índices delictivos, Es-
camilla Vargas aseguró que mantienen
la incidencia a la baja.

Los meses de mayo y junio, detalló,
registraron un promedio de 1.9 homi-
cidios al día.

“Estamos desactivando a las células
generadoras de violencia y poniendo a
los responsables ante la acción de la jus-
ticia”, expresó. 

“Seguimos trabajando para llegar al
punto de mayor contención posible de
los delitos de alto impacto, pero con la
certeza de que si estos se presentan, las
autoridades de Nuevo León responden
con contundencia”.

Señaló que el Operativo Muralla se
activó en siete ocasiones durante el mes
de junio, asegurando 52 vehículos,
cinco con blindaje artesanal, y 44 armas
de fuego.

Además, el Grupo de Coordinación
Metropolitana logró detener 283 per-
sonas relacionadas con delitos de alto
impacto, de las cuales 15 contaban con
órdenes de aprehensión, y decomisaron
27 armas y 53 vehículos. 

“Sabemos que para la ciudada-
nía, situaciones como las que
sucedieron en Los Ramonres y
Linares generan inquetud, por
eso adelantamos el Operativo

Carruse en las carreteras

Gerardo Escamilla

Aseguraron que los nuevoleoneses puedene estar tranquilos y viajar por carretera.

Consuelo López González

Para sumar esfuerzos en la ejecución
de acciones que permitan afrontar los
desafíos ambientales; Raúl Lozano Ca-
ballero, Secretario de Medio Ambiente
en el Estado, sostuvo una reunión con
Mariana Boy Tamborrell, Procuradora
Federal de Protección al Ambiente.

Inspección y vigilancia ambiental,
atención a denuncias ciudadanas, apli-
cación de la legislación ambiental e im-
plementación de estrategias conjuntas
para prevenir y combatir delitos ambi-
entales, son algunos de los temas clave
abordados por el funcionario estatal y la
titular de la Profepa.

En Ciudad de México, ambas partes
acordaron establecer una comunicación
que coadyuve a la preservación del en-
torno natural en la entidad.

“La coordinación con Profepa es fun-
damental para asegurar el cumplimiento
de la normatividad ambiental y proteger
nuestro ecosistema en Nuevo León”,
aseveró Lozano Caballero.

“Esta reunión nos permite alinear es-
fuerzos y optimizar recursos para ben-

eficio de todos los ciudadanos y del
medio ambiente en el estado”.

Indicó que se trata de una colabo-
ración estrategia para reforzar la vigi-
lancia y garantizar la aplicación de la
Ley en beneficio del medio ambiente.

Además de la promoción de un de-
sarrollo sostenible y el bienestar de la
población.

“El encuentro tuvo como objetivo es-

tablecer una colaboración entre ambas
instituciones y reafirmar el compromiso
de ambas instituciones con la salva-
guarda del patrimonio natural”. 

“En esta reunión de trabajo se fort-
alecieron los mecanismos de coordi-
nación y cooperación entre la Secretaría
de Medio Ambiente de Nuevo León y la
Profepa”, agregó. 

Marians Boy Tamborell recibió al nuevo secretario de Economía.

Consuelo Lópe González

A partir de hoy, Nuevo León será
amigable con los animales y garantizará
su integridad física y mental con centros
para su atención y protección, campañas
de concientización y espacios pet
friendly.

El Gobernador Samuel García
Sepúlveda, acompañado de Raúl
Lozano Caballero, Secretario de Medio
Ambiente, firmó para ello el Decreto de
Reforma de Ley de Protección y Bien-
estar Animal para la Sustentabilidad del
Estado de Nuevo León.

En Salón Juárez, en Palacio de Gob-
ierno, el mandatario estatal refrendó su
compromiso con los seres sintientes y
advirtió que habrá cero tolerancia al
maltrato animal.

"Estamos hartos de ver estos videos

crueles donde los delincuentes disfrutan
ver cómo le arrancan una patita a una
mascota, advirtió el mandatario.

Al respecto, Mariana Rodríguez
Cantú, titular de la Oficina Amar a
Nuevo León, refirió que los animales no
son adornos ni juguetes, sino seres vivos
que requieren de protección, cuidado,
respeto, amor y justicia.

"Ya no hay forma de cerrar los ojos
frente a un maltrato. Estamos
demostrando que en Nuevo León si
creamos políticas públicas desde la em-
patía", manifestó.

“Con este decreto de reforma Nuevo
León da un paso muy firme hacia un
nuevo modelo de convivencia entre per-
sonas y animales en donde el respeto, el
cuidado y la responsabilidad se con-
vierten en principios fundamentales”.

Dentro de los cambios está que los

Centros de Control Canino y Felino,
pasen a ser Centros de Atención, Pro-
tección y Bienestar Animal.

Además, Estado y Municipios deben
ampliar las acciones a su favor, como
promover la vacunación, esterilización
y adopción de animales de situación de
calle; y crear la figura de espacios ami-
gables bajo reglas específicas de con-
trol, ingreso y convivencia.

A los negocios se les entregarán in-
signias por participar en este cambio y
crearán un Código Universal de Colores
para Mascotas, que permitirá identificar
el temperamento del animal.

Signaron también el documento
Javier Navarro Velasco, Secretario Gen-
eral de Gobierno; y Alma Rosa Marro-
quín Escamilla, Secretaria de Salud.

Será NL amigable con animales y garantizará su 
integridad física y mental con centros de atención

Autoridades estatales firmarln el decreto de reforma de Ley de Protección y Bienestar FaniliarGerardo Escamilla Vargas.



Nuevo Leòn ya se prepara para hacer his-

toria. A menos de un año de que el balón

ruede en el Mundial de Futbol 2026,

Monterrey se posiciona como una de las

sedes màs sòlidas. 

La coordinaciòn institucional entre el

gobierno estatal y federal es clara y traba-

ja en conjunto para que la experiencia de

miles de visitantes se traduzca en desarro-

llo e infraestructura duradera.

En una reuniòn estratègica con la presi-

denta Claudia Sheinbaum, el gobernador

presentò los avances y proyectos clave de

cara al torneo. 

Entre ellos destacan la conclusiòn de la

Carretera Interserrana —pieza vital para la

conectividad regional—, el Parque del

Agua junto al Estadio “Monterrey”, y el

nuevo Parque Fundidora, que albergarà el

Fan Fest. 

La respuesta fue contundente y habrà

apoyo total por parte de la federaciòn para

acelerar los permisos y destinar recursos.

Porque cuando las metas son compartidas,

los resultados se multiplican. Porque

recordemos que el Mundial no es sòlo

deporte, es turismo, economìa, inversiòn

social y una vitrina internacional para mos-

trar el talento, la infraestructura y el empu-

je de Nuevo Leòn. Monterrey recibirà cua-

tro partidos en el Estadio BBVA, pero los

beneficios seràn de largo plazo.

Lo que està en marcha no es solo un even-

to, es una transformaciòn. Nuevo Leòn se

està preparando para recibir al mundo, y lo

està haciendo con estrategia, unidad y lide-

razgo.

...

Coincidencia o no, pero aparejado al

corte de agua potable a màs de una treinte-

na de colonias en el municipio de

Guadalupe, por una macrofuga, el desper-

fecto por lo visto tuvo sus efectos dominò.

A menos que las autoridades del ramo

tengan otra explicaciòn, toda vez que un

alto nùmero de colonias populares del

municipio de Juàrez, sin decir agua va se

quedaron algunas horas sin el suministro.

El Colegio de Abogados a través de su

rector, David Rodrìguez Calderòn felicitò

y respaldò el ungimiento de Mario Alberto

Garza Castillo como nuevo Secretario

General de la màxima casa de estudios y

tambièn felicitò a David Castillo, quien

serà el encargado de la Facultad de Leyes.

David Rodrìguez Calderòn dijo que es un

honor que agremiados del Colegio tengan

puestos importantes de trascendencia en

Nuevo Leòn. Asì tambièn informò que el

pròximo 10 de Julio en San Pedro se cele-

brarà el Dìa del Abogado donde se espera

la presencia del Gobernador Samuel

Garcìa.

Ayer, a màs de una veintena de personas

se les rindiò un merecido reconocimiento

por su trayectoria social y de cambio.

Entre ellas destacò la Contralora General

de Nuevo Leòn, Marìa Teresa Herrera Tello

por su compromiso con la transparencia.

...

El Consejo Norte de Caintra que preside

Nicolàs Yga, se reuniò con el alcalde de

Escobedo, Andrès Mìjes para conocer los

avances en materia de infraestructura y

movilidad urbana.

De ahì que fueron abordados proyectos en

vialidades estratègicas,  el fortalecimiento

de rutas intermunicipales de transporte.

Ademàs de los logros alcanzados en el

proceso de transformaciòn dìgital que se

implementa en aquella localidad.

Sábado 28 de junio  del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que  se siguen presentando casos de

empresas que contaminan


“"Ya no hay forma de cerrar los ojos

frente a un maltrato. Estamos demostran-
do que esi creamos políticas públicas

desde la empatía”

Que el gobernador anunció que se
pondrá un duro castigo a los que los

contaminen

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Mariana
Rodriguez

Consuelo López González                 

En protección a mujeres y niñas

víctimas de algún episodio de vio-

lencia o en riesgo, Nuevo León creó

los “Puntos Naranjas”.

Se trata de espacios en centros

comerciales, instituciones educati-

vas, oficinas o negocios, donde las

mujeres pueden encontrar un aliado.

Junto con la iniciativa privada, el

Instituto Estatal de las Mujeres

implementa estas zonas seguras

para atender a cualquier persona que

se sienta vulnerada.

A la fecha, la red de Puntos

Naranja en Nuevo León suma  más

de 300 ubicaciones, destinadas a

brindar apoyo, orientación y seguri-

dad a mujeres, niñas y adolescentes

en su vida diaria.

Miriam Hinojosa Dieck, titular

del IEMujeres, señaló que los más

recientes fueron en conjunto la

Secretaría del Trabajo en el Estado y

el Centro de Conciliación Laboral.

Personal del área fue capacitado

en primeros auxilios psicológicos,

protocolo de actuación, conceptos

básicos de género, prevención y

atención de acoso sexual en los

espacios públicos y conceptos de

violencia, tipos y ámbitos, para

atender cualquier situación y canali-

zar a las mujeres que soliciten

ayuda.

Tras la firma simbólica del acta

de instalación, los funcionarios esta-

tales se trasladaron a las afueras del

recinto, para firmar su compromiso

con el programa “Puntos Naranja” y

realizar el corte de listón inaugural.

Hinojosa Dieck indicó que pre-

venir y erradicar la violencia contra

las mujeres es una prioridad para la

actual administración.

Asimismo, destacó la importan-

cia de contar con uno de estos espa-

cios en Ciudad Laboral, donde exis-

te un gran flujo de personas que lo

convierte en un punto estratégico.

“Pasamos mucho tiempo de

nuestras vidas en el trabajo. Es muy

importante que el trabajo sea un

espacio seguro y que en aquellos

momentos donde no sea el caso,

pues tengamos instancias como

ahora son, los puntos naranja, a

donde podamos acudir”, expuso.

“Los Puntos Naranja son una red

de espacios de resguardo temporal

con atención a mujeres en de riesgo

inminente”.

La intención es que todas aque-

llas mujeres y niñas que estén en

una situación de riesgo, ya sea en su

hogar, el establecimiento en cues-

tión o la calle, puedan acudir a estos

puntos y recibir la atención requeri-

da.

“Es un punto donde puedas acce-

sar fácilmente y tener claro con

quién dirigirte si alguno de los dere-

chos están vulnerados, zonas segu-

ras de encuentro para las mujeres

del municipio, en las que se imple-

mentarán protocolos para recibir y

canalizar a mujeres víctimas de vio-

lencias”, explicó.

Al respecto, Federico Rojas

Veloquio, Secretario del Trabajo en

el Estado, refrendó el compromiso

de proteger a las mujeres en riesgo y

ofrecer asesoría a quien lo necesite.

“Quisiéramos que no hubiera

violencia de género, pero lamenta-

blemente existe, hoy celebramos

que las mujeres encontrarán aquí un

espacio, un refugio seguro donde les

vamos a atender con el personal de

la Procuraduría y del Centro”, refi-

rió Rojas.

“Está ha sido la visión del

Gobernador Samuel García desde el

día uno, que la mujer sea protegida

en todos sus derechos. Con nosotros

siempre vas a encontrar esta mano

amiga para promover esa cultura de

cero violencia de género”.

“Aquí con nosotros pueden

encontrar un lugar seguro para

siempre luchar por los derechos de

las mujeres. Cuenten con nosotros

para todo lo que deseen hacer”, pun-

tualizó.

Es de destacar que el Gobierno

de Nuevo León tiene una política de

cero tolerancia a feminicidas, viola-

dores y todo tipo de agresor.

En reiteradas ocasiones, el

Gobernador Samuel García

Sepúlveda señaló que en su admi-

nistración se castigará cualquier tipo

de agresión contra las féminas.

“Ya estuvo, va haber cero tole-

rancia a feminicidas, a violadores y

agresores”, aseveró .

“Cuentan con todo el Estado de

Nuevo León y su fuerza para denun-

ciar y que no vamos a dejar un solo

acto más impune de esta cruel bata-

lla”, manifestó.

Aseguró que para ello se llegó a

una coordinación con la Fiscalía

General de Justicia, la Secretaria de

Seguridad Pública y fuerzas federa-

les y locales.

Además, la Secretaria de las

Mujeres trabaja en un programa de

atención de manera colaborativa y

con visión sistémica.

“Vamos a actuar con perspectiva

de género, sin miramientos, y por

eso hoy invitamos a todos a denun-

cia cualquier delito contra la mujer”.

FORTALECERÁN ESTRATEGIA.
.Como parte del plan estratégico

para el 2025, el Instituto Estatal de

las Mujeres buscará incidir en la

brecha salarial entre hombres y

mujeres.

Hinojosa Dieck, titular del orga-

nismo, lamentó que pese a su prepa-

ración e igual desempeño existan

diferencias en las percepciones sala-

riales.

“Prevalece una brecha salarial,

en  gran medida se debe a estereoti-

pos de género donde el contexto

nos lleva a sentirnos llamadas a

estudiar cuestiones que tienen que

ver con los cuidados, la educa-

ción” , expuso.

Serán cuatro líneas de acción a

trabajar, en las que las féminas

sean el centro.

Otra de las iniciativas a trabajar

será la de  “Tren (d) del

Feminismo”, a través de la cual

impulsarán reformas legales que

garanticen derechos a las mujeres.

“Queremos que este tren sea

una locomotora que va a toda

velocidad en el sentido de favore-

cer y alcanzar nuevos hitos en la

agenda femenina en nuestro país y

fundamentalmente en nuestro

estado”, refirió.

“Estaremos teniendo la protec-

ción y ampliación de los derechos

de las mujeres”.

“Estaremos presentando con

intensidad iniciativas de ley que

permitan garantizar el avance y

que todo lo que hemos logrado no

dependa de la voluntad política”,

resaltó  

Hinojosa Dieck explicó que los

proyectos estarán basados en

lograr que el estado forme parte

de “La República de la A”, con la

que se busca construir un espacio

donde la igualdad no solo sea un

objetivo, sino una realidad coti-

diana.  

Un tercer proyecto, es

“Operación IEMin<IA>”, en el

que se apostará a la producción de

conocimiento y de tecnología a

fin de promover nuevos modelos

de inteligencia artificial que invo-

lucren a las mujeres y las niñas,

mediante la investigación-acción,

el desarrollo de capacidades y la

innovación desde una perspectiva

feminista centrada en las personas

y las comunidades.  

Como última línea de acción,

está “Corazón violeta”, que  brin-

dará herramientas mediante pro-

gramas y capacitaciones que

empoderen y acompañen a las

mujeres.

Protege a mujeres y víctimas
con los Puntos Naranja

El secretario General de Gobierno, Javier de la Torre firmó uno de los que son un ared de espacio.

NUEVO LEÓN

Son espacios ubicados en zonas públicas como algunos comercios, plazas y dependencias.
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Con el objetivo de mitigar los efectos
de la escasez de agua y fortalecer la
resiliencia hídrica de las comunidades en
situación de vulnerabilidad, la Secretaría
de Igualdad e Inclusión y Heineken
México, entregaron sistemas de captación
pluvial en el Centro Comunitario Topo
Chico.

Durante el evento, encabezado por la
Secretaria de Igualdad e Inclusión,
Martha Herrera, se destacó la impor-
tancia de promover soluciones inno-
vadoras y sustentables que permitan a
las comunidades aprovechar el agua
de lluvia durante la temporada de altas
temperaturas.

“Rotoplast se suma con Heineken
en este proyecto de comunidades de
agua, para lograr esto que tenemos
aquí, 35 sistemas de captación pluvial

que tenemos en nuestros centros
comunitarios”, mencionó.

“Nos sentimos muy orgullosos de
que hayan confiado en Centros
Comunitarios para poner estos sis-
temas, que van a permitir que la
comunidad tenga este vital líquido,
que van a permitir que niños, jóvenes,
adultos, adultos mayores, personas
con discapacidad, tengan agua cuando
lo necesitamos para poder que no se
desperdicie ni una gota”.

Hasta la fecha, se han instalado 35
sistemas en 28 centros comunitarios
ubicados en 14 municipios, benefi-
ciando directamente a miles de per-
sonas en Monterrey, García, General
Zuazua, Salinas Victoria, Escobedo,
Apodaca, Cadereyta, Santa Catarina,
Juárez, El Carmen y Guadalupe. Cada

sistema permite recolectar y almace-
nar agua de lluvia para su uso en
actividades domésticas, promoviendo
un uso responsable y sostenible del
recurso.

Por su parte, Óscar Gálvez,
Director de Asuntos Públicos y de
Gobierno de HEINEKEN México,
agradeció la invitación a formar parte
de este proyecto:

“En HEINEKEN México creemos
firmemente en el poder de las alianzas
para transformar realidades. Estos sis-
temas de captación de agua no solo rep-
resentan una solución sostenible ante la
escasez hídrica, sino también una opor-
tunidad para mejorar la calidad de vida
de miles de personas. Nos enorgullece
ser parte de este esfuerzo que va alinea-
do a nuestra estrategia de sustentabilidad

Brindar Un Mundo Mejor”.
Gracias a la alianza entre la Secretaría

de Igualdad e Inclusión con HEINEKEN
México, también se han llenado 32 cis-
ternas de 10 mil litros y 24 cisternas de
22 mil litros en distintos municipios del
estado, como parte del programa “Agua
para todas las personas”.

El evento contó además con la pres-

encia de Dulce Alejandre Mora,
Subsecretaria de Protección Social y
Oportunidades; Eva Cecilia Lozano
Paulín, Subsecretaria de Desarrollo
Integral Comunitario; y Giovanni
Escamilla Lozada, Gerente Nacional de
Cuentas Clave de Rotoplas, empresa
proveedora de los sistemas instalados.

Entrega Secretaría de Igualdad sistema de captación
pluvial  en el Centro Comunitario Topo Chico

Es como prevención por si un día no e restaurante

El Alcalde de Monterrey, Adrián de
la Garza Santos, encabezó la ceremo-
nia de entrega de la Medalla al Mérito
Emprendedor y Empresarial “Lorenzo
H. Zambrano Treviño”, edición 2025,
al ciudadano Tomás Roberto González
Sada.

De la Garza Santos, reconoció al
recipiendario como un como un pilar
del desarrollo económico de la ciudad.

“Don Tomás González Sada es hoy
referente como capitán de empresa y
como actor clave en la Fundación de
Instituciones de Beneficencia que han
contribuido a que cientos de personas
consoliden un futuro rumbo y con cer-
tidumbre, su trayectoria nos permite
apreciar que la visión de negocios
puede convivir de forma muy cercana
con la responsabilidad social y el

fomento a la educación y a la investi-
gación”, expresó de la Garza Santos.

Asimismo, agradeció el trabajo del
empresario al considerar que ha influi-
do en que ahora la ciudad sea recono-
cida como motor industrial del país y
exhortó a la comunidad a seguir
generando innovación, riqueza
sostenible, y empleos formales, siem-
pre considerando la inclusión social.

El galardón se otorga para honrar a
los emprendedores y/o empresarios
que por méritos propios hayan sobre-
salido en su actividad y su aporte sea
valioso para el crecimiento económico
de Monterrey.

El Ayuntamiento en pleno se reunió
en el Gran Salón del Casino Monterrey
para llevar a cabo esta ceremonia.

Cabe mencionar que, el galardonado

destaca como presidente ejecutivo y
del Consejo de Administración de la
compañía Celulosa y Derivados
(CYDSA).

También ha formado parte de la
Fundación Martínez Sada que otorga
becas a estudiantes que se distinguen
por su desempeño académico y
buena conducta, que no cuenten con
recursos para su preparación
académica media superior y superi-
or.

Es uno de los fundadores de
Cáritas Monterrey, asociación creada
para ofrecer apoyos de beneficencia
a la comunidad de Nuevo León,
además, ha promovido el crecimien-
to de cada una de las áreas de servi-
cio de la organización.

Y en cuanto a sus aportaciones al

sistema educativo, durante años ha
integrado el patronato de la
Universidad Regiomontana y desde
el 2005 funge como presidente del
Consejo de Directores del Liceo
Angol Francés de Monterrey.

Tras recibir la medalla y el diplo-
ma, González Sada pidió seguir el
ejemplo de fallecido empresario
Lorenzo Zambrano, que le da nom-
bre al premio que hoy le fue otorga-
do.

“Considerar al ingeniero
Zambrano como una referencia de
logros en la vida, engrandece la
importancia del reconocimiento
recibido y nos alienta para continuar
participando activamente en todas
las obras y proyectos que hemos
tenido la ocasión de compartirles”.

Encabeza Adrián entrega de la Medalla al Mérito Empresarial

El Alcalde de San Nicolás,
Daniel Carrillo Martínez, recono-
ció a los ganadores del ya tradi-
cional programa municipal  "Adiós
Gordito", donde destacó que dicho
certamen se ha convertido en una
motivación para cientos de nicolaí-
tas.

La décima edición  del programa
"Adiós Gordito" logró bajar 330
kilos entre 166 participantes.

Carrillo Martínez, felicitó a
todos los participantes y sus famil-
ias por su disciplina y cambio de
hábitos, pues no todos lograron
graduarse como lo hicieron ellos.

"Es la generación que cierra con
más participantes graduados y tam-

bién la segunda generación con
más kilos perdidos, con lo que
llegamos ya casi a las dos
toneladas de peso abajo y se
gradúan cerca de 100 alumnos  que
ingresaron  a este programa de casi
cuatro meses", destacó el edil.

En esta décima generación de
"Adiós Gordito", se premió a él y
la nicolaíta que más bajo en cada
una de sus sedes, por lo que  del
Deportivo Osvaldo Batocletti-
CEDECO, fue José Martín
Balderas Rosales con 21.3 kilos
menos y Alejandra  Imelda
Palacios Castro con 13.9 kilos,
quienes se galardonaron, así como
Elsa Nohemí  González Alvarado

con 19.4 kilos abajo y Sergio
Guadalupe Huerta Zamarripa con
9.6 kilos reducidos, quienes
destacaron del Deportivo Mario J.
Montemayor.

Por último, cabe destacar que, el
programa "Adiós Gordito" ha
logrado destacar por motivar a los
cambios de hábitos de cientos de
familias desde su primera edición,
pues brinda asesoría física, psi-
cológica y nutrimental completa-
mente gratis a los participantes, a
la par que premia con 5 mil pesos a
quienes logren bajar mayor peso  y
cumplir con los requerimientos y
asistencias durante su transcurso.

Reconoce Daniel Carrillo a ganadores del 
programa municipal ‘Adiós Gordito’

Los empresarios lo recibieron

Cada año dicho programa suma pero  mas tecnología

.Con la finalidad de fortalecer la
cultura cívica y política entre jóvenes,
el Municipio de Escobedo realizó el
ejercicio “Cabildo por un Día” impul-
sado por estudiantes de la Facultad de
Derecho y Criminología de la
Universidad Autónoma de Nuevo
León (UANL).El Alcalde Andrés
Mijes Llovera, encabezó el ejercicio
con estudiantes, donde  destacó la

importancia de que los jóvenes par-
ticipen activamente en la toma de deci-
siones que impactan su entorno,
reconociendo su interés por involu-
crarse en los asuntos públicos y cono-
cer cómo funciona el Gobierno
Municipal.

“Qué bueno que tienen el interés de
participar y conocer cómo funciona un
Cabildo; es importante que ustedes,

los jóvenes, se interesen en las cosas
públicas, en el Gobierno, en lo que
hace su Municipio, porque si algo le
falta al país y a nuestros ciudadanos es
cultura política. Que ustedes aprendan
lo que le compete a un Municipio, a un
Estado, a la Federación, los va a hacer
conocedores”, expresó Mijes Llovera.

La sesión también fue presidida por
Felipe Canales, Secretario del
Ayuntamiento, y Jaime Zurricanday,
Tesorero Municipal, quienes com-
partieron su experiencia y explicaron
cómo este órgano colegiado trabaja
para el bienestar de la comunidad.

“Cabildo por un Día” es un ejerci-
cio que fomenta la participación juve-
nil y ofrece un espacio donde los
jóvenes pueden expresar sus inqui-
etudes, plantear propuestas y reflex-
ionar sobre cómo ser parte activa en
las acciones impulsadas por la
Administración Escobedense para
lograr un crecimiento más equitativo e
incluyente.

Durante la jornada, los estudiantes
abordaron temas clave como salud
mental, impulso al deporte y la pre-
vención del abuso en el consumo de
alcohol.

Con este tipo de iniciativas, el
Gobierno de Escobedo refrenda su
compromiso por abrir espacios de par-
ticipación juvenil y promover una ciu-
dadanía más informada, participativa y
comprometida(CLR)

Ayer el cabildo de Escobedo hizo la aprobación

Realizan en Escobedo  el ejercicio ‘Cabildo por un Día’

Para recibir a los miles de aficionados
que vendrán a disfrutar del Mundial de la
FIFA 2026, se prepara el municipio de
Guadalupe y muestra de ello es la estruc-
tura referente al fútbol que se instaló en la
Plaza Principal.

Severo Meza, Secretario de Deportes
de Guadalupe explicó que el compromiso
del municipio para que la ciudad esté
preparada en todos los aspectos para ser
dignos anfitriones y que ese sentimiento
permanezca presente en todos los ciu-
dadanos.

“Sí, hoy estamos estrenando esta nueva
estructura que es un tótem, y quiero hacer
la invitación a todas las personas del
municipio de Guadalupe para que se
puedan venir a tomar una foto en el tótem

que tenemos aquí instalado afuera de la
Presidencia”, dijo.

El funcionario municipal dio a conocer
que las actividades en torno al Mundial no
se detienen, muestra de ello es que acaba
de concluir la primera etapa del
Mundialito Guadalupe en la que partici-
paron más de 400 equipos de preescolar,
primarias y secundarias.

Meza detalló que la estructura alusiva
al Mundial está conformada por un balón
y una portería de más de dos metros de
altura y permanecerá en la Plaza Principal
para que las familias guadalupenses y del
resto del Estado puedan tomarse la foto
del recuerdo previo a la justa mundial-
ista.

Severo Meza director de deportes en Guadalupe dio los pormenores

Instalan en plaza de Guadalupe
infraestructura futbolera
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Gilberto López Betancourt

Cuando caminaba con su hija para

dirigirse a su vehículo al salir de un

supermercado, un hombre fue ejecuta-

do a balazos por motosicarios quienes

se dieron a la fuga, al norponiente de

Monterrey.

La muerte violenta fue reportada a

las 18:15 horas sobre la Avenida

Lincoln y Nopal, cercano a la Colonia

Cumbres Diamante.

Socorristas de la Cruz Roja arrib-

aron al lugar donde se reportó a una

persona con heridas por proyectil de

arma de fuego.

Los paramédicos atendieron al mas-

culino que se encontraba tirado sobre la

carpeta asfáltica en medio de un charco

de sangre, quienes conformaron su

muerte.

El hombre que no ha sido identifica-

do de unos 35 años de edad, presentaba

al menos cinco heridas por arma de

fuego, vestía pantalón de mezclilla

azul, camisa color melón y tenis

negros.

Una fuente comentó que el sujeto

habría salido de la tienda de servicio en

compañía de su pequeña hija, mismos

que se dirigían a su auto.

Fue en esos momentos en que se

aproximaron los sicarios quienes iban

en una moto, uno de ellos le disparó en

repetidas ocasiones, dándose a la fuga a

toda velocidad, quedando el cuerpo

cerca del auto color oscuro.

Agentes ministeriales del grupo de

homicidios y Fuerza Civil, arribaron al

lugar de los hechos, para iniciar con las

indagatorias.

Los efectivos ministeriales entrevis-

taron a varias personas, al tiempo de

que checaban algunos establecimientos

con cámaras de seguridad, las cuales

pudieron grabar a los sicarios.

DETIENEN A UN EJECUTOR
El presunto responsable de la ejecu-

ción de dos mujeres y un hombre, hace

más de dos años en el municipio de

Apodaca, fue sentenciado a 75 años de

prisión.

Sergio “N”, de 37 años de edad, es la

persona sentenciada por el delito de

homicidio calificado.

El Juez en su fallo dictó sentencia

condenatoria que sanciona al acusado

por el delito cometido y le dio una pena

de 75 años de prisión internado en un

Centro de Reinserción Social Estatal,

pago por reparación de daño por con-

cepto de indemnización por muerte y

gastos funerarios.

Sergio “N” fue señalado como el

responsable de los hechos ocurridos el

pasado 6 de febrero de 2023, donde

murieron dos mujeres y un hombre.

En la fecha mencionada y a bordo de

un vehículo subcompacto y acompaña-

do de un sujeto, el detenido  acudió a

un domicilio de la Colonia Los Tres

Nogales en Apodaca, lugar en donde

descienden el acusado y su cómplice

portando armas de fuego que apuntan y

detonan en contra de una mujer de 27

años de edad y de identidad protegida

con las iniciales N. G. A. y de un mas-

culino inscrito como Román de 32 años

de edad, causando la muerte de ambas

víctimas por consecuencia de los

impactos de proyectil recibidos.

El acusado y su cómplice contin-

uaron el ataque al ingresar en forma

violenta y sin autorización alguna a la

vivienda, en cuyo interior de nueva

cuenta detonan sus armas de fuego en

forma reiterada para causarle heridas

mortales a una mujer de 22 años de

edad, misma que también pierde la vida

en ese lugar.

DESAPARICIÓN
Elementos de la Agencia Estatal de

Investigaciones lograron la detención

de un hombre que es sospechoso de la

desaparición de su pareja sentimental

en el municipio de García.

Mencionaron que el sospechoso fue

ubicado en un operativo policiaco, real-

izado en el estado de Morelos.

Hasta el momento se desconoce si la

mujer está viva, pues no sabe su

paradero, pero existe la sospecha que

pudo haber sido asesinada por su con-

cubino.

Hasta el momento, las autoridades

se reservaron la identidad del sospe-

choso, quien se encuentra a disposición

de un Juez de Control.

Mencionaron que el acusado, había

escapado a Cuernavaca Morelos, donde

fue arrestado por agentes ministeriales

de la Fiscalía Especializada en

Personas Desaparecidas de Nuevo

Léon. 

La detención fue en conjunto con las

autoridades de dicho estado.

Se sigue tras la búsqueda del

paradero de Marisol, por lo cual, se

espera la declaración del sospechoso.

Caminaba junto a su hija rumbo a su vehículo.

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

El cuerpo de una persona mutilada

en estado de descomposición y envuel-

to en una sábana dentro de la cajuela de

un vehículo, fue localizado sobre la

carretera, agentes ministeriales investi-

gan el hecho, en Doctor Arroyo.

El hallazgo ocurrió a las 11:45 horas

durante la mañana del viernes a unos

300 metros de la carretera 57, Saltillo-

Matehula, a la altura del ejido Santa

Rita y ejido Emiliano Zapata.

El cadáver de la persona estaba en la

cajuela de un automóvil M G color rojo

con placas de circulación SFZ 415 A.

De acuerdo con las primeras ver-

siones elementos de Guardia Nacional

recorrían las carreteras, caminos y bre-

chas, del municipio ubicado al sur del

estado.

Al ir patrullando por la carretera en

mención localizaron el auto el cual se

encontraba estacionado en un terreno

despoblado.

Tras descender de las unidades los

federales se aproximaron con cautela al

auto, para investigar sobre posibles

personas.

Los efectivos de Guardia Nacional

observaron la cajuela abierta donde

localizaron los restos humanos mutila-

dos y cubiertos por una sábana en color

blanco.

Agentes ministeriales, elementos

del Instituto de Criminalística y

Servicios Periciales, arribaron al lugar

del hallazgo, para comenzar con las

investigaciones.

En otro asunto, el presunto respon-

sable de la muerte de un hombre al que

mató luego de que le dejó caer una

piedra en la cabeza, fue ingresado a un

penal estatal tras serle ejecutada orden

de aprehensión por homicidio.

Los elementos de la Secretaría de

Seguridad Pública de Monterrey ya

habían arrestado el lunes pasado a la

persona en posesión de droga, en la

Colonia Hidalgo, para luego resultar

que era el presunto homicida.

El día jueves, los detectives de la

Agencia Estatal de Investigaciones

adscritos a la Subdirección de

Investigación de Homicidios, ejecu-

taron la orden de aprehensión por

homicidio calificado contra Wilmer

“N”, de 31 años de edad, misma que se

realizó en calles de la Colonia

Urdiales, luego de su arresto en la

Colonia Hidalgo.

La persona detenida permanece

internada en un Centro de Reinserción

Social Estatal, a disposición de un Juez

de Control y de Juicio Oral Penal.

Wilmer "N" es señalado por su pre-

sunta participación y responsabilidad

por los hechos criminales con carac-

terísticas compatibles con un

Homicidio Calificado perpetrado el día

29 de mayo de 2025 en calles del cen-

tro de Monterrey.

En el lugar murió un masculino de

40 a 45 años de edad, aún no identifi-

cado.

Ocurrió en el municipio de Iturbide.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Un elemento de la Guardia Nacional

falleció tras registrarse la volcadura de

su unidad blindada, donde otras cuatro

personas resultaron lesionadas, entre

ellas un detenido, la noche del jueves

en el municipio de Iturbide.

Los hechos se registraron alrededor

de las 21:00 horas, en el kilómetro 58

de la Carretera Linares-San Roberto.

Las autoridades recibieron el

reporte de un accidente vehicular tipo

volcadura de una unidad blindada de la

Guardia Nacional, la cual cayó a un

barranco de aproximadamente 10 me-

tros de altura. 

Elementos de Protección Civil de

Iturbide y de Linares acudieron al sitio

para realizar labores de extracción y

valoración.

Con el apoyo de diferentes ambu-

lancias, se realizó el traslado al

Hospital General de Linares de cuatro

oficiales de la Guardia Nacional y un

detenido que viajaban en la unidad.

Al lugar arribaron paramédicos de

la Cruz Roja, así como de Fuerza Civil

y CRUM.

Más tarde se reportó que uno de los

elementos de la Guardia Nacional, sar-

gento de la corporación, falleció ante

las lesiones que sufrió.

El occiso fue identificado como

Jonathan López González, otro más es

reportado como grave.

En otro caso, dos personas lesio-

nadas fue el saldo que dejó un choque

entre una camioneta y un tráiler de

plataforma, en un tramo de la carretera

Nacional, en Montemorelos.

Mencionaron que presuntamente, el

conductor del vehículo de quinta

rueda, invadió el carril lateral y luego

del choque, se dio a la fuga.

Protección Civil Municipal, infor-

mó que el accidente se reportó a las

6:00 horas de este viernes, en el

kilómetro 217 de la Carretera

Nacional, dentro del territorio de

Montemorelos.

Los lesionados viajaban a bordo de

una camioneta doble cabina de la

marca Chevrolet, color negro, con pla-

cas de Tamaulipas.

Fue en Doctor Arroyo.

Sergio Luis Castillo

El susto de su vida se llevó el con-

ductor de un automóvil sedán, luego

que su unidad comenzó a incendiarse

en forma repentina, en calles del centro

de Cadereyta.

Mencionaron que todo parece

indicar que se debido a una falla

mecánica, debido a que el automovil,

acaba de ser sacada de un taller

mecánico.

El siniestro se registró a las 10:00

horas de este viernes, sobre la calle

Joaquín Valle esquina con la calle

Matamoros en la zona centro de

Cadereyta.

Mencionaron que en ese lugar, un

automóvil sedan, de la marca Nissan,

tipo Tsuru, terminó totalmente destrui-

do.

El propietario del automóvil, men-

cionó que en ese momento se desplaz-

aba a su centro de trabajo.

Indicó  que repentinamente, comen-

zó a salir humo negro de la zona del

cofre.

El automovilista dijo que intento

abrir la tapa, pero estaba muy caliente.

Los hechos ocasionaron la movi-

lización de unidades de la policía pre-

ventiva y elementos de Protección

Civil Municipal.

Los brigadistas se abocaron a con-

trolar el fuego, mencionando que

desafortunadamente el automóvil ter-

minó con daños materiales de consid-

eración.

La zona quedo acordonada, mien-

tras que se realizaba las labores de los

puestos de socorro y se retiraba la

unidad siniestrada.

Cargaba aditivo para gasolina.

Gilberto López Betancourt

La volcadura de una pipa cargada

con aditivo para gasolina llevó a la

movilización de Protección Civil, ayer

en el Anillo Vial, en García.

En el accidente no se reportaron

lesionado y se registró alrededor de las

5:13 horas, en el kilómetro 7 del Anillo

Vial, antes de su conexión con la

Carretera a Saltillo.

Elementos de PCNL, en coordi-

nación con otras dependencias,

atendieron el reporte de la volcadura.

La unidad accidentada es un tracto-

camión con auto tanque de 55 mil litros

de capacidad, el cual transportaba adi-

tivo para gasolina.

Las autoridades no reportaron per-

sonas lesionadas y al momento del arri-

bo de las unidades, el conductor ya no

se encontraba en el lugar.

Sergio Luis Castillo

Por causas aún desconocidas un

camión tipo revolvedora se volcó en la

carretera a San Roque, aplastando una

camioneta, que se desplazaba a su lado,

dejando un saldo de una persona

lesionada en el municipio de Juárez.

Mencionaron que posiblemente, una

mala maniobra del conductor del

vehículo pesado, fue lo que originó que

se moviera la carga de concreto que

transportara y sobreviniera el percance

vial.

El accidente se reportó a las 13:00

horas de este viernes, en la Carretera

San Roque a la altura de la Colonia

Privadas del Rey.

Los vehículos que participaron fue

una revolvedora de la empresa Clásico

Concretos con placas de circulación PJ

1442.

Siendo identificado su conductor

como Víctor “N” de 29 años, quien

resulto con algunas lesiones.

Indicaron que en los hechos resultó

con daños de consideración una

camioneta blanca de la marca Patriot

con placas WYU-046 C, de

Tamaulipas. 

Al momento del accidente, la

camioneta era conducida por José N.

de 56 años.

Al arribar al sitio rescatistas

brindaron atención a dos personas

lesionadas y se eliminaron riesgos tras

un derrame de diésel.

La vialidad se redujo por elementos

de Tránsito Municipal debido a que se

realizan labores de limpieza para libe-

rar la vialidad.

Dos personas resultaron con lesiones. 

Sale de supermercado; lo ejecutan

Hallan en cajuela cuerpo mutilado

Muere elemento de 
la GN en volcadura

Acaba incendio con auto en Cadereyta

Aplasta revolvedora a una camioneta en Juárez

Vuelca pipa en García
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Filadelfia, EU/EFE.-                                

El fútbol brasileño, una de las
grandes sensaciones hasta el momento
en el Mundial de Clubes, vivirá este
sábado una jornada mayúscula en
Filadelfia (Pensilvania) con el partidos
de octavos de final entre el Palmeiras y
el Botafogo.

Duelo fratricida entre dos equipos
con muchos cruces y rivalidad en los
últimos años, el encuentro se jugará a
partir de las 12 horas (16 horas GMT)
en el estadio Lincoln Financial Field, el
hogar de los Philadelphia Eagles de la
NFL que son los últimos campeones de
la Super Bowl.

El vencedor de este enfrentamiento
de octavos se verá las caras en los cuar-
tos de final con el ganador del Benfica-
Chelsea, que se jugará también este
sábado en Charlotte (Carolina del
Norte, EE.UU.)

El Botafogo (2024) y el Palmeiras
(2023 y 2022) son los campeones de
las tres últimas ediciones del
'Brasileirão' y su poderío también se ha
dejado notar en la Copa Libertadores,
ya que de los seis títulos seguidos que
acumulan los equipos brasileños tres
corresponden a ellos (Botafogo en
2024 y Palmeiras en 2020 y 2021).

Parece que el Botafogo le tiene
tomada la medida recientemente a un
Palmeiras que quedó segundo el año
pasado en el certamen doméstico frente
a los de Río de Janeiro y contra el que
no ha perdido en sus últimos cinco
encuentros (tres victorias y dos

empates).
El último precedente entre ambos

fue en marzo en la primera jornada
Campeonato Brasileño 2025 con un
empate 0-0 en el campo del Palmeiras.

El 'Verdão' no derrota al Botafogo
desde noviembre de 2023 con un 3-4
para los de São Paulo.

Como primero del grupo A, el
Palmeiras, dirigido por el portugués
Abel Ferreira, aterriza en estos octavos
invicto en el Mundial con un triunfo (2-
0 al Al-Ahly) y dos empates (0-0 ante
el Oporto y 2-2 con el Inter Miami).

Por su parte, el Botafogo, que tam-
bién entrena el portugués Renato

Paiva, firmó una de las grandes sorpre-
sas hasta ahora del torneo al vencer por
0-1 al todopoderoso Paris Saint-
Germain que hace un mes se proclamó
campeón de la Liga de Campeones.

Ese enorme triunfo abrió en canal el
grupo B y permitió que el Botafogo,
gracias a la diferencia de goles en un
triple empate a 6 puntos, mandara a
casa al Atlético de Madrid y se clasi-
ficara como segundo.

El Botafogo no podrá contar con el
centrocampista Gregore, suspendido
por tarjetas amarillas, mientras que el
Palmeiras tendrá que lidiar en defensa
con la ausencia del lesionado Murilo.

Alberto Cantú .-                                     

La Selección Mexicana buscará esta
noche hacer valer los pronósticos ante
Arabia Saudita y con ello colarse a las
semifinales de la Copa Oro. 

Desde el estadio de la Universidad
de Phoenix y en punto de las 20:15
horas, el conjunto mexicano enfrentará
al árabe en los cuartos de final del cer-
tamen. 

El cuadro que dirige Javier Aguirre
llega a estos cuartos de final con un
invicto en este torneo, lo cual fue pro-
ducto de dos victorias y un empate en
la fase de grupos. 

Tras sus victorias ante República
Dominicana y Surinam, México igualó
sin goles ante Costa Rica y con siete
puntos tomaron la cima de su grupo, en

donde quedaron por delante de los
costarricenses ya que estos segundos
tuvieron una peor diferencia de goles a
favor respecto a los aztecas. 

Arabia Saudita, por su parte, quedó
segunda del grupo D, lo cual fue pro-
ducto de una victoria, un empate y una
derrota, además de cuatro puntos con
dos goles a favor y dos en contra. 

Los árabes se clasificaron en la últi-
ma fecha de la fase de grupos tras
empatar 1-1 con Trinidad y Tobago,
toda vez que antes habían perdido con
Estados Unidos y previo a eso super-
aron al cuadro de Haití. 

Bajo el contexto antes mencionado y
tomando en cuenta el rendimiento de
ambas selecciones en la fase de grupos,
México es el obligado para hoy impon-
er condiciones y ser semifinalista del

torneo. 
La escuadra mexicana expondrá un

invicto de nueve ediciones consecuti-
vas de Copa Oro en las que han super-
ado la fase de cuartos de final ya que la
última vez que no sucedió eso fue en
2005, cuando cayeron frente a
Colombia en esa instancia. 

De no haber un ganador en los 90
minutos entre mexicanos y árabes,
entonces el antes mencionado se cono-
cerá desde los penales, aspecto por el
cual esa posibilidad de definir todo en
los 11 pasos podría emparejar un poco
más la eliminatoria. 

Tras lo entrenado estos días en San
Diego, se espera que Luis Malagón;
Jorge Sánchez, César Montes, Johan
Vásquez, Mateo Chávez; Marcel Ruíz,
Edson Álvarez, Roberto Alvarado;

Alexis Vega  Raúl Jiménez y Santiago
Giménez sea el equipo que inicie en
México. 

De paso, por los árabes comenzarían
con Nawaf Alaqidi; Ali Majrashi,

Abdulelah Al Amri, Abdullah Madu,
Saud Abdulhamid; Ayman Ahmed,
Mukhtar Sheik, Ziyad Aljohani;
Abdulrahman Al Obood, Firas Al-
Buraikan y Saleh Al-Shehri.  

Charlotte, EU/EFE.-                       

El poderío aún pendiente de
explotar del Chelsea, relegado a la
segunda plaza de su grupo por el
Flamengo, con el que perdió, pone a
prueba este sábado el efecto sorpresa
del Benfica, revelación del Mundial de
Clubes y que acabó el primer tramo de
la competición de forma brillante con
un meritorio triunfo ante el Bayern
Múnich.

Se espera más del cuadro londi-
nense, sostenido por una numerosa y
rutilante plantilla sin explotar, con
resultados, tanto en la Premier como
fuera de Inglaterra y lejos del nivel
esperado. El campeón de la Liga
Conferencia no ha salido de la irregu-
laridad del último curso. Ganó a Los
Ángeles y en la última jornada, con
todo en juego, al Esperance de Túnez.
Pero entre ambos perdió con el
Flamengo.

No ha demostrado aún todo su
potencial el conjunto de Enzo
Maresca, pero afronta el momento de
la verdad con todo por hacer y con la
condición de favorito de su lado, tal y
como dicta la historia. En tres
enfrentamientos anteriores, siempre la
victoria fue para los 'blues'. El último,
además, fue en la final de la Liga
Europa en el 2013. Las otras dos
fueron un año antes, en la Liga de
Campeones. También la victoria cayó
del lado inglés.

El Benfica, sin embargo, ha sabido
manejar los contratiempos a los que se
ha visto sometido en el torneo como el
acto de indisciplina del turco Orkun

Kokcu que se enfrentó al técnico sin
tapujos y en el banquillo cuando fue
sustituido en el segundo encuentro,
ante el Auckland. Después, desapare-
ció para el decisivo partido contra el
Bayern Múnich. Está en el aire su pres-
encia frente al Chelsea.

Es la revelación del torneo el repre-
sentante portugués que inesperada-
mente ha terminado primero de su
grupo, por delante del Bayern Múnich,
al que ganó en el último duelo del
tramo. Ha ido de menos a más el
Benfica que tras el empate inicial con-
tra el Boca Juniors ganó los choques
contra el Auckland City (6-0) y frente
el Bayern (1-0).

El ganador del choque que se dis-
putará en Charlotte se medirá en cuar-
tos con un rival brasileño. El vencedor
del duelo entre el Palmeiras y el
Botafogo.

Filadelfia, EU/EFE.-                                 

Las selecciones de fútbol de
Panamá y Honduras abrirán este sába-
do la fase de cuartos de final de la Copa
Oro 2025 en un duelo con realidades
muy distintas desde el inicio del tor-
neo.

Panamá llega a este compromiso de
eliminación directa con paso perfecto,
sumando 9 puntos de 9 posibles en el
Grupo C y mostrando un nivel clara-
mente superior a sus rivales.

El equipo dirigido por el español de
origen danés Thomas Christiansen
firmó una destacada primera fase, gole-
ando a Guadalupe y Jamaica, y
mostrando solidez ante Guatemala.

Con 10 tantos a favor y sólo 3 en
contra, los panameños se consolidaron
como la selección más ofensiva del tor-
neo, superando en producción goleado-
ra incluso a las potencias regionales:
Estados Unidos, México y Canadá.

Además, el combinado canalero no
reporta bajas y contará con plantilla
completa para este decisivo compro-
miso.

Sobre el partido ante la escuadra
hondureña, su capitán Aníbal Godoy
señaló: "Cada partido es distinto,
Honduras puede venir con otra mental-
idad, tienen jugadores muy buenos téc-
nicamente, pero nosotros trataremos de
hacer todo lo bueno que venimos

haciendo en esta Copa Oro, que ha sido
muchísimo".

En contraste, Honduras vivió un ini-
cio complicado al caer goleado ante
Canadá en su debut. Sin embargo, el
equipo dirigido por el colombiano
Reinaldo Rueda supo reaccionar con
triunfos ante El Salvador y Curazao,
que le permitieron avanzar como
segundo del Grupo B.

Según el delantero Jorge Benguché,
el equipo ha logrado recuperar el
ánimo tras el duro revés inicial y se
encuentra motivado para encarar este
clásico centroamericano.

Benguché, en declaraciones recogi-
das por los medios hondureños, remar-
có que "el duelo ante Panamá puede ser
un punto de quiebre", debido a que
Panamá ha estado haciendo muy bien
las cosas y por eso "va a ser un partido
difícil, complicado".

"Es un equipo fuerte en todas sus
líneas, pero tenemos la capacidad de
hacer un buen partido", añadió.

La ofensiva hondureña marcó 4
goles y recibió 7 en la fase de grupos.
Con vistas a este duelo, el conjunto
catracho también llega sin bajas ni
cambios importantes en su plantilla,
según reportes oficiales.

El encuentro entre Panamá y
Honduras será el quinto enfrentamien-
to entre ambas selecciones en la histo-
ria de la Copa Oro.

En los cuatro duelos previos,
Honduras ganó dos, Panamá uno y se
registró un empate.

La última vez que se midieron en
este torneo fue en 2021, con triunfo
hondureño por 3-2, resultado que
entonces dejó fuera a Panamá en la fase
de grupos, en la primera Copa Oro bajo
el mando de Christiansen.

Ciudad de México/El Universal.-

Solamente hubo un equipo que cerró
la fase de grupos de forma perfecta en
el Mundial de Clubes: el Manchester
City de Inglaterra.

El equipo que dirige el español Pep
Guardiola fue la única escuadra que
ganó los tres partidos de la primera
ronda y, por si fuera poco, también fue
el conjunto que más goles hizo, con un
total de 13 debido a la goleada que le
propinó a la Juventus (5-2) y los seis
tantos al Al-In.

Estos elementos han llevado al
equipo ciudadano a ser el candidato
número uno para conquistar el torneo.

La fase de grupos ha sido por demás

pareja; de las 16 escuadras que avan-
zaron, 11 lo hicieron sin perder ni un
sólo encuentro, mientras que, la
Juventus, PSG, Chelsea, Botafogo y
Bayern Munich registraron un tropiezo
en su andar.

Decepciones. En este rubro, sin
lugar a dudas, se encuentra el Atlético
de Madrid, que en la última jornada
necesitaba ganar por dos anotaciones al
Botafogo, y no pudo lograrlo. Por
supuesto, también se encuentran los
nombres de los grandes de Argentina,
River Plate y Boca Juniors, este último
empatando con el equipo de Auckland
City de Australia, que se regresó a casa
como el más goleado.

Con la mirada en la semifinal
La Selección Mexicana enfrentará a los árabes 
buscando clasificarse a las semifinales de la

Copa Oro por décima vez consecutiva

El cuadro que dirige Javier Aguirre llega a estos cuartos de final con un
invicto en este torneo

Habrá fiesta brasileña en Filadelfia

Duelo fratricida entre dos equipos con muchos cruces y rivalidad en los
últimos años

El City, de forma perfecta

Solamente hubo un equipo que cerró la fase de grupos de forma perfecta en
el Mundial de Clubes: el Manchester City de Inglaterra.

Panamá y 
Honduras abren
los cuartos 

El encuentro entre Panamá y Honduras será el quinto enfrentamiento entre
ambas selecciones en la historia de la Copa Oro.

El poderío inglés contra
el efecto sorpresa

Buscan avanzar a la siguiente fase.



sábado 28 de junio de 2025

Los Rayados están de fiesta ya
que hoy cumplen de manera oficial
sus primeros 80 años de historia. 

Fue un 28 de junio de 1945 cuan-
do los Rayados se fundaron como
un equipo profesional de futbol en
México, aunque de eso ya pasaron
exactamente 80 años y este sábado
es una fecha importante para el
equipo. 

Y qué mejor que celebrarlo con el
hecho de que el próximo martes
enfrentarán al Borussia Dortmund
en los octavos de final del Mundial
de Clubes de la FIFA, aspecto por el
cual el equipo entrenó ayer en
Atlanta, donde a excepción del
lesionado Carlos Salcedo, tuvieron
plantel casi completo ya que Sergio
Canales, Johan Rojas y Jorge
Rodríguez se recuperaron de sus
problemas musculares. 

Sí, el conjunto albiazul llegará
hoy a su fiesta de su 80 aniversario
con el hecho consumado de estar
entre los 16 mejores equipos del
reciente Mundial de Clubes, en
donde están participando los 32
mejores equipos de cada confed-
eración. 

En estos 80 años de historia,
Monterrey ha edificado un proyecto
deportivo que es envidiable y en el
cual han cimentado los frutos o las
cosechas que hoy están disfrutando. 

En estas ocho décadas de histo-
ria, Rayados ha ganado cinco títulos
de Liga MX, tres Copas MX, dos
trofeos de la segunda división del
balompié nacional, un Campeón de
Campeones de la segunda división,
cinco Copas de Campeones de la
Concacaf y una Recopa de la men-
cionada confederación, además de

que tiene un impresionante estadio
de 53 mil 500 personas, el cual se
inauguró en agosto del 2015. 

Todo eso ha hecho que el club
haya ganado mucha afición no sola-
mente en Nuevo León, sino también
en México ya que la escuadra albi-
azul no es un equipo regional, sino
que ya es una organización con
mucho arrastre en todo el país o más
allá de esta nación. 

Rayados había llegado a su
aniversario en otros años o en difer-
entes ocasiones en contextos distin-
tos al de ahora. 

Tras una gran fase de grupos del
Mundial de Clubes y después de
empatar con Inter de Milán y River
Plate, Monterrey goleó al Urawa
Red Diamonds y se ganó el derecho
de enfrentar el próximo martes al
subcampeón de la Liga de
Campeones de la UEFA en su edi-
ción del 2023, al Borussia
Dortmund que perdió esa final ante
Real Madrid. 

Ese es el premio que gozará en
unos días más el hoy cumpleañero
Monterrey, conjunto que este día
gozará de su página número 80 en
su ya extensa e inolvidable historia. 

Disfruta de tu día, Rayados, que
sin duda alguna te lo has ganado a
base de esfuerzo y éxito deportivo
desde el 28 de junio de 1945 en ade-
lante. 

Hoy el cuadro albiazul está de
fiesta y ojalá que en unos días más
continúen celebrando su aniversario
número 80 con un pase a los cuartos
de final del Mundial de Clubes, en
donde de acceder enfrentarían ahí ya
sea al Real Madrid o a la Juventus. 

(AC)

Ángel Correa, el hasta ahora
primer refuerzo de Tigres en este
verano, intentará terminar en el
equipo con una sequía de él en el
tema del gol. 

Correa llegará a los felinos con
una sequía goleadora de cuatro par-
tidos sin marcar y de al menos 99
minutos sin presencia de anotar en el
arco del contrario. 

El último gol de Correa fue el
pasado 18 de mayo, cuando militaba
en su ex equipo Atlético de Madrid,
en lo que fue un triunfo de 4-1 ante
Real Betis en la Liga de España. 

En ese partido, Correa disputó
solamente 10 minutos y anotó el 4-1
en el duelo, siendo esto al 96’ de
acción. 

Tras ese partido, Ángel disputó
cuatro encuentros más con el club
colchonero entre la Liga de España
y la fase de grupos del Mundial de
Clubes, pero no volvió a marcar. 

En la Liga de España, en un duelo
ante Girona, Ángel disputó 20 min-
utos del encuentro y no logró anotar. 

Ya en la fase de grupos del
Mundial de Clubes, Ángel jugó 28
minutos ante París Saint Germain y

no anotó. 
A su vez, Ángel disputó 20 minu-

tos contra Seattle y tuvo otros 31
frente al Botafogo, pero no logró
anotar en esos compromisos. 

De esta forma, el atacante
sudamericano ya tiene cuatro juegos
sin marcar y poco más de un mes de
sequía goleadora, aunque eso inten-
tará terminarlo en su nuevo equipo,
en los Tigres. 

El antes mencionado se tomó
unos días de vacaciones previo a
reportar con los Tigres, pero por los
tiempos todo haría creer que estaría
en condiciones de jugar en el debut
felino en el siguiente año futbolísti-
co cuando el próximo 19 de julio
reciban en casa y en la fecha dos del
Apertura 2025 a los Bravos de
Juárez, en donde Ángel buscará ter-
minar con su actual sequía goleado-
ra. 

El técnico mexicano Javier Aguirre,
estratega del Tri, dijo que su selección no
caerá en faltas de respeto o en excesos de
confianza sobre Arabia Saudita, su rival
de este sábado en la fase de grupos de la
Copa Oro. 

En una rueda de prensa que ofreció
ayer a los medios de comunicación en
Glendale, Arizona, Aguirre mostró el
mayor respeto posible ante los árabes y
consideró que será una eliminatoria com-
plicada sobre los antes mencionados. 

"No le faltare el respeto a Arabia
Saudita en ningún sentido y mis
jugadores tampoco lo harán, y no caerán
en excesos de confianza, tenemos que ser
serios y será una eliminatoria difícil.
Estamos muy concentrados en ganar y
nos sentimos organizados, seguimos cre-
ciendo y trabajando, y estamos concreta-
dos en este partido. 

"Arabia es un rival que nos ofrece
otras dificultades y tomaremos este rival
como un buen sinodal de cara al
Mundial", afirmó. 

De paso, Javier Orozco, jugador de la
Selección Mexicana, también charló ante
la prensa y dijo que no tiene problema
alguno en tomar la responsabilidad de la
zona defensiva para el duelo ante Arabia
luego de la baja de César Montes por
acumulación de tarjetas amarillas. 

"Desde el entrenamiento, el lugar se

va ganando, en la Copa Oro todo puede
pasar y uno puede estar preparado cuan-
do te toque", declaró. 

Breves del Tri

Luis Chávez, jugador del Tri que
estará fuera de las canchas entre seis a
ocho meses por una rotura del ligamento
cruzado anterior de la rodilla derecha, ya

está buscando la manera de ir superando
su inconveniente físico y volver lo más
pronto posible a las canchas, y es por eso
que ha estado charlando con Carlos
Pecancha, quien es un reconocido kine-
siólogo de la Selección Mexicana. 

Chávez volvería a las canchas para
febrero o marzo del próximo año, a tres
o cuatro meses del Mundial en 2026. 

La Selección Mexicana de Futbol
Femenil igualó 0-0 ante Colombia, en lo
que fue un partido amistoso realizado en
el estadio Olímpico de Ciudad Benito
Juárez. 

El conjunto que dirige Pedro López
fue ligeramente superior a las colom-
bianas, pero les faltó contundencia para
ganar el encuentro. 

La jugada más peligrosa en la primera
parte fue un remate de Catalina Usme de
Colombia ante la salida de la portería
Stefany Barredas, aunque la defensa
Rebeca Bernal despejó el esférico cerca
de la línea de gol. 

La escuadra nacional mejoró en la
segunda parte con ciertas acciones ofen-
sivas de Lizbeth Ovalle, Alice Soto,
Stephanie Camberos y Kiana Palacios,
pero la portera Katherine Tapia estuvo
sólida y tuvo buenas atajadas en el com-

plemento y en la primera mitad. 
Cabe señalar que este Tri Femenil y

Colombia tendrán otro partido amistoso
cuando el próximo miércoles se

enfrenten en el estadio Agustín Coruco
Díaz de Zacatepec, comenzando todo a
las 17:45 horas. 

(AC)

El técnico francés Hervé Renard,
quien dirige a la Selección de Arabia
Saudita, calificó a México como "un
equipo fantástico y duro" de cara al
duelo de este sábado en los cuartos de
final de la Copa Oro. 

Renard habló ante los medios de
comunicación, en donde reconoció la
fortaleza del cuadro nacional y de paso
aceptó que en su momento, pese a que
finalmente no terminó por ser el elegido,
fue buscado como una de las opciones
para dirigir al Tri. 

"Son fantásticos, sabemos que no será
un juego fácil, pero estamos disfrutando
de jugar en una atmósfera sorprendente. 

"Es un equipo mexicano nuevo, pocos
jugadores estuvieron en el Mundial, será
un juego ante un rival muy duro y en su
momento tuve la posibilidad de dirigir a
la Selección Mexicana, me buscaron
antes, pero se decantaron por otro entre-
nador", expresó. 

Mientras tanto, Abdullah Madu,
defensa de Arabia Saudita, mencionó que
la eliminatoria ante México se resolverá
a favor de aquel conjunto que cometa
menos errores. 

"El pase a la siguiente ronda será para
quien cometa menos errores, entonces
buscaremos dar un gran partido y ser
semifinalistas", declaró. 

(AC)

Las Rayadas siguen reforzándose para
el Torneo Apertura 2025 y ahora han
incorporado a la jugadora Allison Veloz. 

El cuadro albiazul dio detalles de todo
esto en sus redes sociales, a través de un
comunicado que brindaron en sus con-
ductos de comunicación. 

“Allison Veloz, delantera mexi-
coamericana proveniente de Necaxa
Femenil, llega a defender los colores de
las Rayadas #EnLaVidayEnLaCancha”,
difundieron. 

Veloz es una jugadora de 24 años
mexico-americana que se desempeña

como delantera, aunque se desconoce si
llega bajo venta definitiva o en préstamo
por un año con opción de compra. 

La trayectoria de Allison inició en el
futbol universitario, al formarse en la
Northern Arizona University.

En el Torneo Apertura 2024, la
delantera llegó al Club Necaxa, equipo
en el que tuvo su debut profesional.

En su primer partido con el conjunto
hidrocálido, Veloz marcó el gol con el
que vencieron al Santos y desde entonces
ha anotado siete goles en 33 partidos.

(AC)

Buscará 
Correa 
cortar 
con sequía

Correa llegará a los felinos con
una sequía goleadora de cuatro
partidos sin marcar 

Se refuerzan Rayadas con Allison Veloz 

Veloz llega procedente del Necaxa.

Iguala Tri Femenil a cero goles ante Colombia 

El conjunto que dirige Pedro López fue ligeramente superior a las colombianas,
pero les faltó contundencia 

Cumple Rayados
80 años de historia 

En estos 80 años de historia, Monterrey ha edificado un proyecto
deportivo que es envidiable 

México no le faltará el 
respeto a Arabia Saudita 

"Arabia es un rival que nos ofrece otras dificultades y tomaremos este rival
como un buen sinodal de cara al Mundial"

Espera Hervé Renard un Tri muy duro

"El pase a la siguiente ronda será para quien cometa menos errores, entonces
buscaremos dar un gran partido y ser semifinalistas"
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George Russell de Mercedes y
Lando Norris de McLaren domi-
naron los entrenamientos uno y dos
del Gran Premio de Austria en la
Fórmula 1. 

En la práctica libre número uno,
George Russell de Mercedes fue el
más rápido, quedando por delante de
Max Verstappen y Óscar Piastri de
Red Bull Racing y McLaren que
fueron segundo y tercero respectiva-
mente, en donde la diferencia fue de
solamente 65 milésimas. 

Sorpresiva práctica uno ya que
Mercedes encontró la configuración
adecuada de su auto y fueron los
más rápidos en ese entrenamiento
pese a usar el neumático duro, toda
vez que sus rivales utilizaron el
compuesto medio. 

Algo también sorprendente en la
sesión uno de prácticas fue Alex
Dunne, en donde el líder actual de la
Fórmula 2 que se ha subido al

McLaren, siendo el primer piloto
irlandés sobre la pista tras 22 años y
lo hizo sustituyendo a Lando Norris,
quedando cuarto y a 70 milésimas
de Óscar Piastri que fue tercero. 

Mientras tanto, en el segundo
entrenamiento en el circuito del Red
Bull Ring, Lando Norris fue el más
veloz con una vuelta de un minuto,
cuatro segundos y 580 milésimas. 

Norris superó en los más rápidos
a su compañero Óscar Piastri que
fue segundo, además de Max
Verstappen de Red Bull Racing que
culminó tercero. 

Cabe señalar que hoy a las 04:30
horas va a ser el tercer entrenamien-
to libre y este día, pero a las 08:00,
sucederá la sesión de clasificación. 

De paso, la carrera del Gran
Premio de Austria en la Fórmula 1
será a partir de mañana, a las 07:00
horas. 

El boxeador mexicano Julio César
Chávez Junior cumplió ayer con el
pesaje para enfrentar hoy al youtuber
Jake Paul en California. 

En un pesaje que se realizó en
Anaheim, California, Julio César arrojó
en la báscula un pesaje de 198.4 libras,
lo que vendrían siendo unos 90 kilos. 

Mientras tanto, Jake Paul, el rival de
Julio César Chávez Junior, arrojó en la
báscula unos 199.4 libras, siendo esto
en kilos unos 91. 

Cabe señalar que la pelea entre Jake
Paul y Julio César Chávez Junior será
en la categoría del peso crucero. 

Previo al combate entre Jake Paul y

Julio César Chávez Junior, el histórico
ex boxeador mexicano Julio César
Chávez habló sobre la pelea de su hijo,
a quien vio como favorito frente al
youtuber estadounidense. 

El gran campeón mexicano dijo a la
prensa en California que su hijo Julio
César Chávez Junior le dará “la
ching…. De su vida” a Jake Paul. 

Se espera que el combate entre Julio
César Chávez Junior y Jake Paul se
realice este sábado y el mismo inicie a
las 21:00 horas o un poco más tarde,
dependiendo de a qué hora vayan ter-
minando la cartelera de las peleas pre-
vias a ese duelo entre el mexicano y el

estadounidense. 
A su vez, previo a ese combate

habrán más peleas en Anaheim y en
ellas peleará hoy en California el tam-
bién mexicano Gilberto Ramírez en
contra de Yuniel Dorticos. 

En el pesaje de ayer en California,
Gilberto “Zurdo” Ramírez arrojó en la
báscula unas 199.8 libras y su rival
unas 198.6. 

De paso, otros combates para hoy en
Anaheim van a ser entre Raúl Curiel
frente a Víctor Rodríguez, Floyd
Schofield ante Tevin Farmer y Holly
Holm en contra de Yolanda Vega. 

Las tenistas mexicanas Renata
Zarazúa y Giuliana Olmos quedaron
eliminadas en las semifinales de dobles
femenil del Lexus Eastbourne de la
WTA. 

Tanto Zarazúa y Olmos cayeron elim-
inadas en las semifinales ante la pareja
conformada por Maya Joint y Su-Wei
Hsieh. 

El triunfo de Joint y Hsieh sobre las
mexicanas terminó siendo por parciales
de 7-5 y 6-2, llevándose así la victoria. 

De esta forma, las mexicanas
volverán a la actividad cuando el próxi-
mo miércoles debuten en la primera
ronda de Wimbledon y enfrenten en la
categoría de dobles femenil a Guo Hanyu
de China y Aleksandra Panova de Rusia. 

A su vez, aunque este sábado por la
madrugada y en la final de dobles varonil
del Mallorca Championship, Santiago

González y Austin Krajicek enfrentarán
a la pareja conformada por Yuki Bhambri
y Robert Galloway. 

El tenista español Carlos Alcaraz,
ganador de la edición de Wimbledon
en 2024, debutará en ese Grand
Slam en contra del italiano Fabio
Fognini, mientras que Novak
Djokovic y Jannik Sinner también
conocieron a sus rivales en primera
ronda. 

Alcaraz, quien derrotó a Novak
Djokovic en la final de Wimbledon
en julio pasado, debutará ante
Fognini el próximo lunes. 

De paso, Novak Djokovic
enfrentará en la primera ronda del
torneo al tenista francés Alexandre
Muller. 

Por su parte, Jannik Sinner jugará
en la primera ronda del mencionado
certamen en contra del tenista Luca
Nardi. 

El torneo se perfila como uno de
los más emocionantes de los últimos
años, con los grandes favoritos dis-

tribuidos estratégicamente y con el
joven Alcaraz en busca de reafirmar
su dominio sobre la hierba londi-
nense. 

Kyrie Irving, basquetbolista esta-
dounidense de los Mavericks de Dallas,
quiere un nuevo contrato millonario en la
NBA. 

Ya sea con ese equipo o con otro más,
pero Irving, según Shams Charania,
insider de la NBA, desea un contrato de
tres años y 119 millones de dólares. 

Por eso mismo es que Irving rechazó
recientemente una opción de seguir una
temporada más con Dallas a cambio de
43 millones de dólares. 

Irving no está negado a jugar en
Dallas para la próxima temporada, pero
solamente lo haría bajo un contrato de
tres años y 119 millones de dólares,
informó Charania de ESPN. 

De esta forma, el campeón de la NBA
en 2016 con Cavaliers busca seguir
ganando mucho dinero en el baloncesto
profesional de Estados Unidos y esto
intentaría conseguirlo ya sea con Dallas
u otro equipo, aspecto por el cual sobre
eso podrían haber novedades en las próx-
imas horas. 

La NFL anunció en sus redes
sociales el mes para cuando darán a
conocer su top 100 anual de sus
mejores jugadores en cada tempora-
da. 

Será el próximo primero de sep-
tiembre cuando den a conocer la
lista de los 100 mejores jugadores
de la NFL. 

Cabe señalar que el ‘NFL Top
100 anual’ se realiza desde el 2011 y
en este año vivirá su décimo quinta
edición. 

Mientras tanto, la NFL está
viviendo su temporada baja, aunque
su primer juego de pretemporada
será el próximo 31 de julio con el
duelo entre Detroit ante Cargadores
de Los Ángeles en el estadio Tom
Benson de Canton, Ohio. 

La temporada 2025 de la NFL
arrancará el próximo cuatro de sep-
tiembre con el duelo entre los
campeones Águilas de Filadelfia y
los Vaqueros de Dallas. 

Breves de la NFL 

Shaquil Griffin, esquinero en la
NFL en equipos como Seattle y
Jacksonville, volverá con los
Halcones Marinos para la tempora-
da del 2025 al firmar con ellos bajo
un año de contrato. 

Dallas, EU.-                                              

Cooper Flagg no esperó a que el ger-
ente general de los Mavericks, Nico
Harrison, rompiera el silencio con una
declaración inicial cuando la primera
selección global del draft de la NBA fue
presentado en una abarrotada conferen-
cia de prensa en Dallas.

“Hola”, dijo Flagg justo cuando el
reloj marcó el mediodía del viernes.

El exestrella de Duke de 18 años solo
se sintió más cómodo a partir de ahí, dos
días después de caminar por el escenario
en Brooklyn para ser recibido por Adam
Silver, el comisionado de la liga.

Flagg fue deferente con la historia de
las estrellas europeas Dirk Nowitzki y
Luka Doncic, este último siendo el talen-
to generacional intercambiado en
febrero, antes de que los Mavericks
mágicamente consiguieran el potencial
de el próximo rostro de la franquicia a
pesar de tener solo un 1,8% de posibili-
dades de ganar la lotería del draft.

El Jugador del Año del baloncesto
universitario masculino rápidamente
declaró su amor por la comida mexicana
y la barbacoa, la misma pregunta que
todos los recién llegados a Texas reciben,
y fácilmente enumeró los Mount
Rushmores de la NBA y la WNBA.

Para aquellos que se lo preguntan, las
elecciones de Flagg para la NBA fueron
Larry Bird, Michael Jordan, LeBron
James y Kobe Bryant, y adecuadamente
omitió los apellidos de los dos últimos.
Las elecciones de la WNBA fueron
Candace Parker, Brittney Griner, A’ja
Wilson y, después de una breve pausa
para pensar, Caitlin Clark, “porque ha
cambiado tanto el juego”.

Por supuesto, Flagg está a punto de

unirse a una colección de nombres como
Kyrie Irving, Anthony Davis y Klay
Thompson, los tres con títulos de la NBA
en sus currículums.

Aunque Irving, compañero exalumno
de Duke, no se unirá a Flagg en la cancha
hasta posiblemente enero, mientras el
nueve veces All-Star se recupera de un
desgarro del ligamento cruzado anterior,
los Mavs esperan un regreso a los play-
offs después de quedarse cortos en 2025,
un año después de que Irving y Doncic
llevaran a Dallas a las Finales de la
NBA, donde perdieron ante Boston en

cinco juegos.
Sumando al jugador de tercer año

Dereck Lively II, otro exjugador de
Duke, y uno que visitó a Flagg antes de
su única temporada con los Blue Devils
el otoño pasado, hay muchas razones
para creer que Flagg tendrá un aterrizaje
más suave que muchos de los mejores
seleccionados que terminan en situa-
ciones de reconstrucción.

No hubo nada que hiciera que Flagg
pareciera incómodo en su primer día en
Dallas como integrante de los
Mavericks.

Cumplen Chávez Jr y Jake Paul con el pesaje para la pelea de hoy 

Sin problema en la báscula

Eliminan
a Olmos y
Zarazúa

El triunfo de Joint y Hsieh sobre las mexicanas terminó siendo por parciales de
7-5 y 6-2

Conocen Alcaraz, Djokovic y 
Sinner a rivales en Wimbledon 

Carlos Alcaraz

Anunciará NFL
top 100 en
septiembre 

El ‘NFL Top 100 anual’ se realiza
desde el 2011

Busca Irving contrato de 119 mdd en la NBA

Irving no está negado a jugar en Dallas para la próxima temporada, pero sola-
mente lo haría bajo un contrato de tres años y 119 millones de dólares.

Dominan Norris y Russell 
prácticas 1 y 2 en Austria 

La carrera del Gran Premio de Austria en la Fórmula 1 será a partir de
mañana

Dallas presenta a Flagg

Flagg está a punto de unirse a una colección de nombres como Kyrie Irving,
Anthony Davis y Klay Thompson, los tres con títulos de la NBA .



Redacción.-                                        

Una intensa tormenta eléctrica inter-
rumpió durante la noche del pasado
jueves la ceremonia de bienvenida
durante la boda entre el multimillonario
Jeff Bezos y Lauren Sánchez.

El fenómeno meteorológico que
incluía lluvia con relámpagos provocó
que la ceremonia se suspendiera por
algunos minutos sobre uno de los esce-
narios con mayor lujo en Venecia.

La ceremonia se realizó en la Iglesia
Madonna Dell'Orto donde los asistentes

invitados al evento tuvieron que evacuar
el inmueble con paraguas improvisados
para evitar mojarse.

Según se informó, la ceremonia esta-
ba pactada para terminar durante la
medianoche, sin embargo, tuvo que ade-
lantarse 45 minutos para no tener may-
ores incidentes.

Por su parte, la novia, Lauren
Sánchez, salió rápidamente de la iglesia
mientras que era protegida por sus asis-
tentes, quienes la custodiaron hasta su
transporte.

Otras de las invitadas que también se
movilizaron fueron las hermanas
Kardashian, Kim; Khloé, Kendall y
Kylie, quienes estaban acompañadas
por su mamá, Kris Jenner.

La ceremonia marcó el inicio de un
fin de semana que estará marcado por
las celebraciones para la boda de Jeff
Bezos y Lauren Sánchez que durará
desde el jueves hasta el domingo.

81-83-45-46-15/ 81-83-45-40-80 Ext. 209 y 216 MONTERREY, N. L SÁBADO 28 DE JUNIO DE 2025

Demanda Brad Pitt a Angelina
Jolie por vender viñedo

Redacción.-                                       

Aunque su divorcio quedó ofi-
cialmente concluido el 30 de
diciembre de 2023, Brad Pitt y
Angelina Jolie volverán a verse las
caras en un tribunal, pero esta vez
no por temas matrimoniales, sino
por un pleito empresarial centrado
en el viñedo Château Miraval, ubi-
cado en el sur de Francia.

La propiedad, que la pareja
adquirió en 2008 y donde cele-
braron su boda en 2014, ha pasado
de ser un símbolo de amor a conver-
tirse en el epicentro de una disputa
legal. 

En 2022, Pitt demandó a Jolie por
haber vendido su 50 % del viñedo
al grupo ruso Stoli sin su consen-
timiento, lo que, según el actor,
violó un acuerdo verbal que impedía
a cualquiera de los dos vender su
parte sin aprobación mutua.

Pitt sostiene que su intención era
conservar la propiedad como heren-

cia para sus hijos, por su valor sen-
timental y financiero. 

Sin embargo, Jolie ha respondido
con una serie de correos como prue-
ba de su inconformidad con la
forma en que el actor dirigía el
negocio. 

En ellos, la actriz denuncia deci-
siones unilaterales, gastos innece-

sarios y una falta de interés por
transformar el proyecto en algo
saludable para su familia.

El conflicto se ha intensificado
con la participación del Stoli Group,
que además de adquirir la parte de
Jolie, presentó una contrademanda
contra Pitt por 250 millones de
dólares, acusándolo de malversar
activos del viñedo para fines per-
sonales.

El actor ha reconocido la comple-
jidad del proceso, no solo por la
presencia de empresas extranjeras,
sino por las demandas cruzadas que
podrían alargar el juicio hasta 2026. 

Aunque aún no se ha fijado una
fecha para el inicio del proceso
judicial, se espera que tenga una
duración mínima de dos semanas.

Lo que alguna vez fue un refugio
familiar en la campiña francesa, hoy
es el escenario de una batalla legal
con múltiples frentes y consecuen-
cias económicas considerables.

En el festival fallecieron los fotógrafos Berenice Giles y Miguel Ángel
Rojas Hernández, tras el desplome de una estructura.

Reabre Parque Bicentenario
tras tragedia en Axe Ceremonia
El Universal.-                                       

El próximo 1 de julio reabre Parque
Bicentenario, espacio que perdió su
concesión privada luego que en el
Festival Axe Ceremonia fallecieron los
fotógrafos Berenice Giles y Miguel
Ángel Rojas Hernández. Claudia
Curiel de Icaza, secretaria de Cultura,
señaló que el Parque tendrá un "fuerte
compromiso social y medioambiental",
en colaboración con Semarnat.

La funcionaria explicó que previo a
su reapertura, se han realizado trabajos
de mantenimiento a las 55 hectáreas
del parque, así como al lago artificial y
espacios deportivos.

El espacio operará de 7:00 a 18:00
horas, de martes a domingo y el acceso
será gratuito.

Ante la pregunta sobre si se contin-
uarán haciendo eventos públicos en el
Parque Bicentenario, la secretaria dijo
que sí, que será operado de forma
mixta con un convenio del Auditorio
Nacional y que los eventos podrán ser
gratuitos y otros realizados por priva-
do, "pero siempre con una visión social
accesible".

"Es un mecanismo de gobierno para
toma de decisiones a través de un
comité representado por el gobierno
federal y el de la ciudad y la iniciativa

privada, que es consultiva, para
realizar actividades de calidad como
resulta en el Auditorio Nacional, y que
los recursos deriven y sean usados para
eventos culturales", explicó.

La funcionaria también presentó
avances del concurso "México Canta"
en el que se impulsa "la nueva música
mexicana", que definió como "el
interés de este grupo del gobierno de
generar nuevas narrativas que no ten-
gan que basarse en la apología a la vio-
lencia, inspiradas en el profundo talen-
to que hay en México, para fortalecer
los géneros, ritmos y raíces de las dis-
tintas regiones del país, que hoy son
primeros lugares en el mundo".

El 4 de julio se presentarán a 365
clasificados, de 15 mil aplicantes, que
fueron elegidos 10 por estado de la
República Mexicana y 15 de tres
regiones de Estados Unidos. En un
micrositio, próximo a lanzarse, el
público podrá conocer a los cantantes
seleccionados. La siguiente etapa de
seleccionados consistirá en presentar a
los talentos de agosto a septiembre en
un programa de televisión pública que
se transmitirá los días domingo.

"Van a llorar, se los aseguro, se les
va a poner la piel chinita. No sabemos
qué hacer con tanto talento", declaró
Curiel de Icaza.

Redacción.-                                               

El Festival de Glastonbury 2025
vivió uno de sus momentos más ines-
perados ayer viernes cuando Lorde
apareció por sorpresa en uno de los
escenarios, justo el mismo día en que
lanzó oficialmente Virgin, su cuarto
álbum de estudio.

Aunque la edición de este año ya
había confirmado actuaciones de peso
como Alanis Morissette, The 1975 y
Supergrass, la organización también
dejó espacio para actos no anunciados,
lo que generó rumores y expectativas
entre los asistentes. La cantante neoze-
landesa fue una de esas apariciones
secretas, y su presencia causó tal
revuelo que los organizadores debieron
cerrar el acceso a la zona por motivos
de seguridad.

Vestida completamente de blanco,
Lorde apareció al mediodía en uno de
los escenarios secundarios y fue recibi-
da entre aplausos, gritos y lágrimas por
una multitud que rápidamente corrió la
voz sobre su actuación. “Esto es una

locura para mí, no se pueden dar cuen-
ta”, dijo conmovida ante el entusiasmo
de sus seguidores.

Durante su breve pero potente pre-
sentación, la artista interpretó varios
temas del nuevo disco Virgin, una pro-
ducción que marca un giro tanto sonoro
como lírico respecto a sus trabajos
anteriores. Con canciones como
Hammer, Favourite Daughter y
GRWM, Lorde explora nuevos territo-
rios musicales, combinando electrónica
minimalista, confesiones emocionales
y crítica social.

Uno de los momentos más emotivos
fue cuando cantó una versión íntima de
Royals, el himno con el que debutó en
2013 y que aún resuena como símbolo
de inconformidad juvenil frente al
estrellato tradicional.

El regreso de Lorde con Virgin y su
sorpresiva aparición en Glastonbury no
solo confirma su vigencia, sino que
demuestra su capacidad para reinven-
tarse y seguir sorprendiendo, incluso
en uno de los festivales más grandes
del mundo.

Deslumbra Lorde en Glastonbury
con show sorpresa y nuevo álbum

Bienvenida a boda de Bezos y Sánchez se interrumpe por lluvia

El mismo día que lanzó el álbum ‘Virgin’, apareció por sorpresa en el festival.

Se separan Marion Cotillard y Guillaume Canet tras 18 años
Redacción.-                                        

La reconocida actriz Marion Cotillard
y el actor y director Guillaume Canet,
una de las parejas más icónicas del cine
francés, anunciaron ayer viernes su sep-
aración tras casi dos décadas juntos. 

“Después de 18 años de vida en
común, Marion Cotillard y Guillaume
Canet han decidido separarse”, señala un
comunicado que publicaron, destacando
que la decisión fue tomada “de mutuo
acuerdo y con respeto”. Ambos, padres
de dos hijos, compartieron esta informa-
ción con la intención de evitar rumores o
especulaciones, y pidieron que se respete
la privacidad de su familia.

La historia entre Cotillard y Canet
comenzó en 2003 cuando compartieron
pantalla en la película Quiéreme si te
atreves, donde interpretaron a dos ami-
gos envueltos en una relación marcada
por desafíos amorosos. Aunque su
romance no fue inmediato, su complici-
dad fue evidente para el público desde
entonces. Fue hasta 2007 que ofi-
cializaron su relación, justo cuando sus
carreras alcanzaban su punto más alto.

Ese mismo año, Cotillard deslumbra-
ba al mundo con su interpretación de
Edith Piaf en La vida en rosa, papel que
le valió el Oscar a Mejor Actriz y la posi-
cionó como una figura clave del cine
internacional. Por su parte, Canet se con-
solidaba como cineasta con No se lo
digas a nadie, película que le otorgó el
César al Mejor Director.

A lo largo de los años, además de su
vínculo sentimental, compartieron

proyectos cinematográficos como
Rock'n Roll (2017), una comedia dirigi-
da por Canet en la que ambos se parodi-
an a sí mismos con humor y autocon-
ciencia.

Más allá del cine, ambos han sido
activos en causas sociales: Cotillard ha
apoyado movimientos en defensa del
medio ambiente, mientras que Canet ha
promovido iniciativas a favor de la agri-
cultura sostenible.

Pitt demandó a Jolie por haber vendido su 50 % del viñedo y la actriz denuncia decisiones unilaterales de él.

La pareja comenzó en 2003 cuando actuaron en la película ‘Quiéreme si te atreves’.

La ceremonia se realizó en la Iglesia Madonna Dell'Orto, en Venecia.

El viñedo Chateau Miraval, en Francia.

La pareja adquirió la propiedad en 2008 y ahí celebraron su
boda en 2014, ahora es el epicentro de una disputa legal



El Universal.-                                      

La vestimenta que usó Frida Kahlo en su
periodo como artista, así como en el día a
día, es la esencia de la exhibición "Vestir la
eternidad. Frida vista por Guillermo Kahlo",
en donde el sobrino nieto de la reconocida
pintora reúne una serie de fotografías de
prendas de vestir que narran una historia
poco contada de la artista.

A través de 13 fotografías, Guillermo
Kahlo se sumerge en la intimidad de la
artista a través de su indumentaria y objetos
personales. La exposición ofrece un recorri-
do visual que busca trascender la figura com-
ercial de Frida Kahlo para adentrarse en la
complejidad de su ser, explorando las con-
tradicciones y armonías que la definieron.

Las 13 fotografías corresponden a pren-
das de vestir de Frida Kahlo que se encon-
traban en el baño de la Casa Azul, y fueron
tomadas en 2006. Entre las prendas cap-
turadas con el lente se encuentran vestidos y
objetos personales de la pintora, entre ellos
huipiles, enaguas, blusas, corsés y botas.

Ayer, durante la inauguración de la mues-
tra en el Centro Cultural San Ángel, en la
alcaldía Álvaro Obregón, Guillermo Kahlo
habló sobre el legado de Frida Kahlo y
expresó que además de ser una poderosa
pintora, fue una artista de la vida cotidiana.

"Me aproximé mucho a ella a través de
las historias de mi papá, que convivió con
Frida mucho en La Casa Azul; otro momen-
to para mí fue cuando aparecieron todos
estos ropajes y objetos; cuando me pro-
pusieron hacer estas fotografías al principio

tenía muchas dudas, incluso mi parentesco
con ella, pero al ver las prendas me impre-
sionó tanto", reflexionó el fotógrafo.

De acuerdo con Guillermo Kahlo, el
objetivo de la exposición es ir más allá de la
imagen preestablecida de Frida y es una
invitación a explorar las múltiples capas que
conforman su ser: la artista, la activista y la
persona.

Para el fotógrafo, las prendas de la artista
han trascendido el tiempo y cuentan sus
propias historias. "Quise mostrar esa idea
que siempre tuvo Frida de la libertad, y quise
retratar quien fue ella en dolor y en gusto,
son esas dos Fridas las que ustedes podrán
ver en las fotografías", señaló.

El alcalde de Álvaro Obregón, Javier
López Casarín, apuntó que la exposición es
sólo una muestra de que el arte y la cultura

son relevantes para la demarcación.
"Se darán cuenta de que los que estamos

presentes somos vecinos, somos una comu-
nidad que nos encontramos y que da identi-
dad a nuestra alcaldía, que encuentra raíces y
valores a través de la cultura, por eso es fun-
damental enriquecer el pilar de la cultura",
expresó.

Sobre la exposición, el alcalde señaló que
es un orgullo para la demarcación albergar
una muestra de personajes tan significativos
para la cultura del país. "Guillermo Kahlo
tuvo el tiempo de contarnos la historia de una
Frida que no conocemos, o que muy pocos
conocen, y que se dé el espacio para que a
través de una Frida que se manifestaba como
mujer, como voz y como símbolo nos hace
entender la relevancia de capturar su indu-
mentaria con su lente", apuntó.
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Invita MARCO a la tercera
edición de Noches de Verano
César López.-                                    

El Museo de Arte Contemporáneo de
Monterrey llega a su 34 aniversario posi-
cionado como uno de los recintos más rel-
evantes en México dedicado a acercar al
público tanto a los artistas más relevantes
de la historia del arte reciente, como a las
propuestas artísticas más actuales.

Y para celebrarlo, MARCO organiza la
tercera edición de las Noches de Verano
2025, que serán todos los miércoles del 2
al 30 de julio, en que participarán 16 tal-
entos en escena entre los que participan
Orlando Fernández (Clubz), Nota Culichi,
Poniboy, Ghetto Kids, Gil Cerezo, entre
otros.

También, el museo presentará su pro-
grama de exhibiciones del segundo semes-
tre del año, en el que destaca la primera
revisión de carrera de la artista Teresa
Margolles en el continente americano.

Cada año, MARCO ha logrado acre-
centar sus visitantes, especialmente
después de la pandemia, ya que en el 2020
el público fue de 56 mil 716 personas y en
el 2021 fueron 44 mil 334, debido a las
temporadas de cierre y al aforo reducido
por las medidas de la contingencia. Sin
embargo, a partir del 2022 la cifra ha ido
en aumento; ese año fue de 147 mil 742,
mientras que en el 2023 se recibieron a

204 mil 095 y en el 2024 fueron 265 mil
993. Esta última cifra representa un
aumento del 25 por ciento.

Escultura, instalación y nuevas prop-
uestas en las exposiciones de MARCO

El programa de exposiciones de la
segunda mitad del año abarca desde retro-
spectivas a grandes artistas mexicanas con
reconocimiento internacional, hasta prop-
uestas creadas para MARCO por artistas
jóvenes cuya carrera está cobrando rele-
vancia en la escena actual.

En Espacio Uno: "Fábula rota y los
cuerpos que olvidaron huir", de Cosa
Rapozo

Originaria de Guanajuato, la artista
Cosa Rapozo prácticamente convierte el
Espacio Uno en un carrusel con una serie
de esculturas que retoman elementos de la
tradicional atracción de las ferias, utilizán-
dola como metáfora del colonialismo y los
símbolos de dominación.

El project room de MARCO reúne una
serie de obras, que forman parte de una
investigación por parte de la artista en la
que explora la figura del carrusel de feria y
su potencial para cuestionar, a partir de la
ficción, cómo los animales han sido obje-
to de la domesticación por parte del hom-
bre, a través de un dominio de poder que
históricamente también han padecido las
mujeres.

Gana David Anuar Premio de Poesía
Minerva Margarita Villarreal 2025

César López.-                                      

Por su obra denominada "Niño alien
o varias formas de la infancia", David
Anuar resultó acreedor al Premio
Iberoamericano de Poesía Minerva
Margarita Villarreal en su edición 2025.

Dicho premio es otorgado por parte
del Instituto Nacional de Bellas Artes y
Literatura (INBAL), a través de la
Coordinación Nacional de Literatura, y
la Universidad Autónoma de Nuevo
León (UANL), por medio de su
Secretaría de Extensión y Cultura y su
Facultad de Filosofía y Letras.

El jurado calificador, integrado por
Roxana Elvridge-Thomas, Ángel
Vargas Castro y Dalina Flores Hilerio,
seleccionó por unanimidad este poe-
mario entre 548 obras concursantes, al
considerar que sobresale por una prop-
uesta imaginativa, consistente y arries-
gada, capaz de evocar imágenes exis-
tenciales profundas, en las que predom-
ina una mirada fresca y lúdica que se
asombra ante el mundo, sin dejar de
lado un sutil sentido del humor y una
combinación de referentes tanto cotidi-
anos como culturales.  

“El universo simbólico del libro está
construido con materiales del cine, la
ciencia ficción, el cuerpo enfermo, la
medicina, el género y la memoria per-
sonal, y presenta recursos líricos que
potencian diferentes capas de lectura,
por lo que puede ser disfrutado por
muchos tipos de lectores”, se lee en el
acta de deliberación firmada por los tres
integrantes del jurado.

Asimismo, se destacó que la obra
“no solo problematiza la infancia, sino
también la masculinidad y el linaje,
desde la ternura y la observación clíni-
ca”.  

El Premio Iberoamericano de Poesía
Minerva Margarita Villarreal 2025 con-

siste en la entrega de un diploma y el
otorgamiento de 300 mil pesos al
ganador. La ceremonia de premiación
se llevará a cabo el 18 de julio en la ciu-
dad de Monterrey, Nuevo León.  

Para David Anuar, este
reconocimiento destaca por galardonar
obras de gran calidad y por haber
“puesto la vara muy alta” al premiar a
autores como Luis Armenta Malpica y
Fabricio Gutiérrez, poetas a quienes
admira.

“Yo veía que era un premio con un
jurado de gran nivel, mucho prestigio, y
creo que muy pronto se ha posicionado
a nivel nacional —aunque es interna-
cional— como uno de los premios más
importantes del país”, afirmó.

Con respecto a los argumentos ver-
tidos por el jurado, el también tallerista
y crítico literario señaló que su lectura
de “Niño alien o varias formas de la
infancia” le pareció muy acertada, ya
que captaron el espíritu de la obra:  

“A mí lo que me interesaba era la
infancia y la masculinidad; es lo que
ellos subrayan, a fin de cuentas.
Digamos, están los otros recursos técni-
cos, que fueron enriqueciendo al libro,
y entonces yo procuré hacer una explo-
ración de la educación sentimental de
los hombres”.

En entrevista, el también autor de
Alguien hunde mi cabeza (2021)
explicó que, gracias a su perfil como
historiador, su obra alude de forma fic-
cionalizada a su propio pasado en la
infancia, donde se manifiesta la herida
patriarcal sobre los hombres y donde
aprenden ese sistema:  

“Pero ahí es donde justo yo decía:
¿cómo sale uno de este sistema?, ¿cuál
podría ser una vía de escape? Y justo el
niño alien era para mí la respuesta; para
mí, la respuesta siempre estará en las
infancias. Y si existiera un hombre
deconstruido, justo está en los niños y
en ese futuro”.

Revelan intimidad de Frida Kahlo a través de su indumentaria

César López.-                                     

Para Ricardo Marcos González,
Secretario Técnico de CONARTE, la
14ª Muestra Internacional de Cine
Queer está relacionada con la liber-
tad, que se realiza en torno a un mes
muy importante, y que ha convocado
a una comunidad significativa, que a
lo largo de 14 años ha nutrido esta
iniciativa.  

“Es una muestra fundamental que
ocurre justamente a mitad de año, de
manera que es un parteaguas en
cuanto a nuestra programación cine-
matográfica. Es una gran oportu-
nidad de venir a disfrutar del cine, ya
que el cine es para todos y es para
unir”, abundó el funcionario cultural,
acompañado de Rosa María
Rodríguez, directora del Centro de
las Artes de CONARTE; Carlos
García Campillo, coordinador de
Programación y Acervo de la
Cineteca Nuevo León "Alejandra
Rangel Hinojosa" y Alejandro
Gómez Treviño, director artístico del
QMTY.

También estuvieron presentes las
actrices Mayra Hermosillo y Nova
Coronel, así como la productora
Érika Ávila, de “Un mundo para mí”,
cinta que inauguró la catorceava edi-
ción del QMTY.  

La directora del Centro de las
Artes, Rosa María Rodríguez,
durante su intervención destacó la

importancia de transmitir las mejores
historias del cine LGBTQ+.

“Esta muestra nace del deseo de
compartir las mejores historias del
cine LGBTQ+, historias que no solo
nos entretienen, sino que también
nos ayudan a entendernos mejor, a
reconocernos en el otro y a celebrar
la diversidad con orgullo”, men-
cionó.

A juicio del director artístico de la
muestra, se trata de una edición com-
pacta, conformada por ocho pelícu-
las que han estado en festivales inter-
nacionales como Cannes y Berlín; y
nacionales como Morelia y
Guadalajara. 

El QMTY 2025 cuenta con el
apoyo del Instituto Francés para
América Latina, la Delegación de la
Unión Europea en México, así como
de distribuidoras nacionales como
Somos Piano y Cine Caníbal, la dis-
tribuidora argentina Meikincine y la
plataforma MUBI.

La función de clausura, así como
la proyección de “El fin de las
primeras veces”, serán sin costo; los
accesos serán distribuidos una hora
antes de cada función.

Para el resto de las funciones, los
boletos estarán disponibles en taquil-
la de la Cineteca. La entrada general
a cada función con costo es de 40
pesos y la entrada con descuento
para maestros, estudiantes e INA-
PAM es de 25 pesos.

Los eventos serán todos los miércoles del 2 al 30 de julio.

Su obra alude de forma ficcionalizada a su propio pasado en la infancia.

Suspenden Beca Rita Cetina 2025 para nivel secundaria
El Universal.-                                         

La Beca Universal de Educación Básica
Rita Cetina, tiene como objetivo brindar
apoyo económico a estudiantes inscritos en
escuelas públicas a nivel secundaria.

Tras haber efectuado los pagos a las
familias con un calendario programado
alfabéticamente por la letra del primer apel-
lido de los beneficiarios, este viernes 27, fue
el último día de depósitos correspondientes
al tercer bimestre – mayo, junio – del año en
curso.

En vísperas del periodo vacacional de los
estudiantes de educación básica en el país, se
ha dado a conocer que este Programa para el
Bienestar del Gobierno de México no efec-
tuará pagos para el próximo bimestre del
año. Por esto mismo, se recomienda que

tomes precauciones con tu dinero.
La Secretaría de Educación Pública

(SEP) anunció que los tres programas de
becas del gobierno sólo efectúan sus pagos

para los meses en los que hay clases, por lo
que para el periodo bimestral de julio y agos-
to, no se podrá cobrar la beca.

La Coordinación Nacional de Becas para
el Bienestar y la SEP han hecho un breve
comunicado que dice "Recuerda que no hay
pago en julio y agosto por periodo vaca-
cional".

Debido al comunicado, será hasta el sigu-
iente bimestre en el que se reanudará la real-
ización de pagos a los estudiantes beneficia-
rios de la Beca Rita Cetina 2025, es decir, en
septiembre y octubre de este año.

Cabe recalcar que las familias benefici-
adas con esta beca reciben un apoyo
económico de mil 900 pesos por bimestre.
Es posible recibir 700 pesos más por cada
estudiante extra que tengan las familias reg-
istradas en este programa.

La ópera se presentará este sábado 7 de junio a las 19:00 horas.Inicia la 14ª Muestra
Internacional de Cine Queer

La entrada general a cada función del festival con costo es de 40 pesos.


